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В ГОРОДЕКОНКУРС

Международный фестиваль 
исторических реконструкций 
«Времена и эпохи» пройдет в 
Москве 6-7 июня.   

В этом году он посвящен эпо-
хе Древнего Рима. В Музее-
заповеднике «Коломенское» 
будут воссозданы наиболее 
известные объекты древне-
римской цивилизации: укре-
пленный военный лагерь, 
Марсово поле, форум, гер-
манский бург, деревня кель-
тов, Палестина и Боспорское 

царство, существовавшее 
на территории Крыма. В 
программе – реконструкция 
гладиаторских боев, сраже-
ний между римлянами и гер-
манцами, сцены из жизни и 
быта народов Древнего Рима. 
Участие в фестивале примут 
свыше 2 тыс. реконструк-
торов из России, Австрии, 
Греции, Израиля, Италии, 
Румынии, Туниса, Франции 
и Чехии. Ожидается, что 
мероприятия посетят более 
270 тыс. зрителей. 

Грандиозный сбор 
любителей старины

Для сдачи Единого госэкза-
мена в этом году в Москве 
зарегистрировались около 
57 тыс. человек.    

При проведении госу-
дарственных испытаний 
главной задачей остается 
обеспечение максималь-
ной прозрачности и чест-
ности аттестационных 
процедур на всех этапах. 
Продолжит работу ре-
гиональный Ситуационно-
информационный центр, 

куда в online-режиме прово-
дится трансляция из экзаме-
национных аудиторий. Си-
стемами видеонаблюдения 
оборудовано более 4 тыс. 
экзаменационных классов. 
Количество пунктов приема 
ЕГЭ в столице значительно 
сокращено, однако при этом 
все они находятся в террито-
риальной доступности для 
участников. 
Действенным инструментом 
стало расширение обще-
ственного контроля. 

ЕГЭ стартовал
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Традиционный конкурс «Московские мастера» 

среди представителей рабочих специальностей –

токарей, слесарей и фрезеровщиков – прошел 

23 мая в ОАО «Московское машиностроительное 

предприятие имени Чернышева».

Нина 
ШАЦКАЯ:

«За будущее 
романса 

я спокойна»

ГОСТЬ

НОМЕРА!

стр. 14

КОНКУРС

Лучший Лучший 
фрезеровщик фрезеровщик 

столицы работает столицы работает 
в нашем округев нашем округе

Читайте на стр. 5
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ДЕНЬ АКТИВНОГО ГРАЖДАНИНА В ПАРКЕ 
«СЕВЕРНОЕ ТУШИНО» 

получить велосипед, ролико-
вые коньки, теннисные и бад-
минтонные ракетки, фрисби и 
многое другое для себя и членов 
семьи, достаточно было показать 
установленное приложение «Ак-
тивный гражданин» в своем мо-
бильном устройстве.

За прошедший год в проекте 
«Активный гражданин», запу-
щенном по поручению  Сергея 
Собянина, зарегистрировались 
более 1 млн пользователей, было 
проведено свыше 580 голосова-
ний, получено порядка 25 млн 
мнений. По итогам референду-
мов реализовано свыше 250 пред-

РАЙОН - ОКРУГ - ГОРОД

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИН

При этом авторы фотогра-
фий, признанных лучши-
ми, имели возможность 

выиграть билеты в музей тех-
ники Apple, Бункер на Таганке, 
Музей советских игровых авто-
матов, музей «Дом Булгакова», 
Московский планетарий, Музей 
ретроавтомобилей, Московский 
зоопарк и другие культурные 
площадки столицы.

По случаю Дня активного 
гражданина в парке «Северное 
Тушино», как и во всех главных 
столичных парках, были орга-
низованы пункты бесплатного 
проката спортинвентаря. Чтобы 

КОРОТКО

Московские школы: 
олимпиада как 
промежуточный итог

«Ярад поздравить вас и 
все московское образо-
вание с хорошим окон-

чанием года, с успехом во Все-
российской олимпиаде, - сказал 
Сергей Собянин, обращаясь к 
собравшимся в Белом зале мэрии 
лучшим школьникам столицы. 
- Поздравляю ваши школьные 
коллективы, ваших педагогов, 
ваших родителей и, конечно, вас 
самих, потому что это ваша за-
слуга, вашего терпения, вашего 
таланта, знаний, стремления к 
будущему. И успехи, которых вы 
достигли на олимпиаде, помогут 
вам выбрать самые лучшие вузы 
Москвы и сделать хороший задел 
в вашей будущей судьбе».

Мэр с удовлетворением отме-
тил рост качества образования в 
школах столицы: «Москва за по-
следние пять лет в два раза улуч-
шила свои оценки по ЕГЭ».

Итак, московские школьники 
завоевали треть призовых мест 
на Всероссийской олимпиаде! 
Это своеобразный рекорд для 

ложений жителей. В частности, 
создана база поиска неопознан-
ных пациентов больниц, орга-
низовано 25 «народных парков», 
озеленено 900 дворов в рамках 
программы «Миллион деревьев», 
запрещена продажа алкоэнерге-
тиков, введено 9 новых автобус-
ных маршрутов, организовано 
225 км лыжных трасс и 10 км ве-
лодорожек, введено видеонаблю-
дение в детских садах, приняты 
многие другие важные для горо-
жан решения. 

ДИНА ИВАНОВА
ФОТО И. ЛЕПЕШКИНА

Стройка возле Кремля
Мэр осмотрел строящийся 
парк «Зарядье» на месте сне-
сенной гостиницы «Россия». 
«Отсюда вывезено 250 тысяч 
кубов сверхтвердого бетона 
гостиницы «Россия», в основ-
ном эти работы завершены, - 
отметил Сергей Собянин. - И 
уже начали заливать осно-
вание подземного гаража. 
Также готовится площадка 
под строительство филармо-
нии на полторы тысячи мест, 
активно ведется реставрация 
исторических объектов на 
Варварке».
Комплексный проект вклю-
чает создание нового город-
ского парка, строительство 

филармонии, благоустрой-
ство Москворецкой набереж-
ной и реставрацию памятни-
ков архитектуры — церквей и 
других исторических зданий, 
расположенных на улице 
Варварке. Ландшафтный 
парк «Зарядье» площадью 
10,9 гектара будет рассчитан 
на посещение до 12 мил-
лионов человек в год. В его 
состав войдут смотровая пло-
щадка с выходом к Москве-
реке («парящий мост»), 
медиапавильон «Заповедное 
посольство», ледяная пеще-
ра, экспозиционный куль-
турный комплекс, а также 
предприятия общественного 
питания, магазин сувениров, 
подземный паркинг и вспо-
могательные помещения. В 
соответствии с архитектур-
ной концепцией парк должен 
отражать разнообразие 
растительного мира четырех 
климатических зон России 
(средняя полоса, тундра, 
субтропики, Сибирь). Кроме 
того, зимой в парке «Зарядье» 
будет работать главная снеж-
ная горка Москвы.

Мэр утвердил 
новые требования 
к городскому жилью
19 мая на заседании Прези-
диума Правительства Москвы 
Сергей Собянин утвердил 
Требования к архитектурно-
градостроительным решениям 
многоквартирных жилых 
зданий, проектирование и 
строительство которых осу-
ществляется за счет городско-
го бюджета.  
Документ разработан по пору-
чению мэра и содержит около 
20 положений, направленных 
на повышение комфорта жи-
телей и улучшение внешнего 
вида жилых кварталов. В част-
ности, предусматриваются ва-

рьирование этажности здания 
(от 6 до 17 этажей), гибкие пла-
нировочные решения квар-
тир, разнообразие фасадов, 
наличие специальных кон-
структивных элементов для 
размещения кондиционеров, 
а также организация обще-
ственного пространства на 
первых этажах - размещение 
объектов торговли, бытового 
и социального обслуживания,  
с учетом обеспечения доступа 
маломобильным группам на-
селения. Полностью перейти 
на строительство в соот-
ветствии с утвержденными 
стандартами предполагается 
уже с начала будущего года.   

Хотите работать 
в Правительстве 
Москвы?
Управление государственной 
службы и кадров столичного 
правительства вновь открыва-
ет набор на стажировку!  
На государственной службе 
ждут влюбленных в столицу 

молодых людей с высшим 
образованием, активных и 
успешных в общественной 
жизни, науке или спор-
те. Заявки для участия в 
конкурсе принимаются с 20 
мая по 10 июня от молодых 
специалистов и выпуск-
ников вузов на Карьерном 
портале Правительства 
Москвы. Уже в августе по-
бедители займут свое место 
в органах столичной власти: 
каждый стажер оформляет-
ся в Аппарат мэра и Прави-
тельства Москвы на долж-
ность ведущего аналитика с 
заработной платой от 25 000 
руб. в месяц.
Кадровые молодежные про-
екты реализуются в столице с 
2011 года. 80% их участников 
продолжают работать в орга-
нах исполнительной власти 
города, и 50% из них уже в 
первый год работы получили 
повышение. 
В этом  году участникам про-
екта будет предложено сразу 
два варианта стажировки: 
годичная и – впервые – по-
лугодовая.

Праздник организован в честь первой годовщины проекта 
электронных референдумов Правительства Москвы. На 
больших видеоэкранах по всему городу транслировались 
фотографии активных участников проекта и их близких, 
выложенные ими в социальных сетях. 

ОБРАЗОВАНИЕ

столицы: так, в олимпиаде 2010 
года победителями и призерами 
стали 278 москвичей. 

Сергей Собянин не случайно 
напрямую увязал этот результат 
с ростом качества образования. 
Москва – безусловный лидер мо-
дернизации образования в стра-
не. Объемы финансирования сто-
личных школ за последние годы 
выросли в 1,5 раза. 639 больших 
педагогических коллективов - а 
именно столько школ сегодня в 
Москве - это большие возможно-
сти организации образовательно-
го маршрута любого школьника. 
Для развития школ столицы, в 
том числе для создания условий 
выявления и поддержки детских 
талантов, ежегодно вручаются 
гранты мэра Москвы в сфере об-
разования на общую сумму свы-
ше 1 миллиарда рублей.

Изменился и сам подход. Прин-
цип, предполагавший только по-
иск и отбор талантливых учащих-
ся, совершенствование их в узком 
кругу «спецшкол», рассматри-
вавший различные предметные 
олимпиады как элитное меро-
приятие для избранных, сменил-
ся принципом развития детской 
одаренности в каждой школе. 

ВАСИЛИЙ СИЛИН
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Нас много, 
станет еще больше!

23 мая 
в Москве 

прошел День 

активного 

гражданина 

582 столичных одиннадца-
тиклассника стали по-
бедителями и призерами 
очередной Всероссийской 
олимпиады школьников. 

ВСТРЕЧА С МОСКОВСКИМИ ШКОЛЬНИКАМИ – 
ПОБЕДИТЕЛЯМИ ВСЕРОССИЙСКИХ ОЛИМПИАД
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РАЙОН - ОКРУГ - ГОРОД

дословно

Исаак КАЛИНА, 
министр
Правительства
Москвы, руково-
дитель Департа-
мента образова-
ния г. Москвы:

- В Москве ЕГЭ будет 
проведен абсолютно 
объективно, следова-
тельно, будут сформи-
рованы равные условия 
для всех выпускни-
ков школ, реальная 
конкурентная среда 
между ними. А это и есть 
основа справедливого 
общества.

ХРОНОГРАФ1960

55 лет назад на этой неделе

КУЛЬТУРА

Балет на улицу пошел

Порядка пятнадцати ярких 
и зрелищных номеров 
классического и акро-

батического балета подарили 
жителям юные солистки Народ-
ного коллектива «Театр танца 
«Щелкунчик». В прошлом году 
балерины поддержали мировую 
акцию своим выступлением в ев-
ропейских городах, в том числе 
Риме, Неаполе, Милане, Барсе-
лоне, Тулоне. 

Высокая планка была установ-
лена сразу выступлением ше-
стикратной чемпионки мира по 

Первый международный рейс 
в Шереметьево  был совершен 
по маршруту Москва – Ше-
нефельд  на 
самолете Ил-18 
Внуковского 
авиаотряда. 
С этого дня 
международный 
аэропорт Ше-
реметьево стал 
визитной карточкой столицы  
для прибывающих зарубеж-
ных гостей. Говорят, что 
аэропорт Шереметьево своим 
возникновением обязан 
Никите Хрущеву, который во 

время своего государственно-
го визита в Великобританию 
был так восхищен лондон-

ским аэропор-
том Хитроу, что  
принял решение 
сделать  на базе 
старого военного 
аэродрома Шере-
метьевский под 
Москвой между-

народный аэропорт. В настоя-
щее время аэропорт Шере-
метьево является вторым 
после Домодедова в России по 
объему пассажиропотока и  
включает 5 терминалов. 

Считаете ли вы полезным новый сервис записи 
в ГИБДД на регистрацию или снятие машины 
с учета на Московском портале госуслуг?*

  Удобный и полезный сервис  

  Предпочитаю обращаться лично в ГИБДД 

  Затрудняюсь с ответом

* Опрос проводился среди участников проекта «Активный гражданин»

1 июня 1960 года 
в Москве открылся 

международный 
аэропорт 

Шереметьево

Уроки истории

Есть у меня сосед по 
даче, Игорь Иванович. 
Знакомы мы уже больше 

двадцати лет, и меня этот 
человек всегда восхищал. 
Игорь Иванович является 
представителем одной из  
самых важных и благородных 
профессий в нашей жизни – 
он учитель.
Старшее поколение на-
верняка помнит непростую 
ситуацию на рынке труда в 
начале 90-х годов: инженеры 
шли в грузчики, а работники 
культуры – в «челноки». Не 
забыт нами и финансовый 
кризис 1998 года. Наконец, 
свежи в памяти сложные 
экономические времена ше-
стилетней давности. Каждый 
из нас непросто переживал 
эти периоды. Все судорожно 
искали выход.
Игоря Ивановича за все это 
время я ни разу не видела от-
чаявшимся и недовольным, 
он всегда был бодр и в буду-
щее глядел с оптимизмом. 
Почти тридцать лет он рабо-
тает учителем и ходит в одну 
и ту же школу. Его любят, 
ценят, уважают – и учени-
ки, и родители, и коллеги, и 
руководство.
Как-то Игорь Иванович 
разоткровенничался. Он 
рассказал мне, что после рас-
пада Советского Союза в его 

школе часть помещений была 
сдана в коммерческую аренду, 
а директор уехал на ПМЖ 
за границу. Я узнала, что в 
результате дефолта 1998 года 
он вместе с женой потерял 
все свои накопления, и они 
два года жили в долг. А шесть 
лет назад Игорю Ивановичу 
предложили высокооплачи-
ваемую должность консуль-
танта в престижном научном 
учреждении. Но он отказался.
Несмотря на возникающие 
трудности и возможности, 
Игорь Иванович никогда не 
задумывался о том, чтобы 
уйти из профессии, перестать 
быть учителем. А я поняла, 
почему же его любят, ценят и 
уважают все без исключения.
Потому, что он влюблен в 
свою профессию и не мыслит 
себя без нее. Потому что он 
не занят поиском «теплых 
местечек». Потому что счаст-
ливые глаза поступивших в 
вуз учеников ему важней вы-
годных контрактов. Он не бьет 
кулаком себя в грудь, крича о 
своих заслугах, и не ставит на-
чальству ультиматумы по зар-
плате. Он знает, что в первую 
очередь нужно любить то дело, 
которым ты занимаешься.
Кстати, Игорь Иванович 
преподает историю. Ту самую 
историю, помнить которую 
мы все обязаны.

Тамара ШОРИНА, главный редактор

ПРОШУ 
СЛОВА

«ВАЛЬС ЦВЕТОВ»  В  ИСПОЛНЕНИИ БАЛЕРИН 
ТЕАТРА ТАНЦА «ЩЕЛКУНЧИК»

В конце мая столица присоедини-

лась к международной акции 

«Балет на улицах мира». 

Места в партере заменил 
прекрасный вид с балко-
нов многоэтажек на улице 
Маршала Василевского. А 
те, кто не успел занять пер-
вые ряды, расположились 
на скамейках. Случайные 
прохожие стали зрителями 
грандиозного шоу, органи-
зованного клубом «Феникс» 
при поддержке управы 
района Щукино. 
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акробатическому танцу, много-
кратной чемпионки Европы по 
черлидингу Татьяны Сманцер. 
Трогательная и нежная вариация 
из «Лебединого озера» пришлась 
по душе зрителям, благодарная 
публика одарила балерину бур-
ными овациями. Двенадцати-
летняя Таня выступала в разных 
жанрах в нескольких номерах, 
яркие сценические образы сме-
няли друг друга буквально на 
глазах.

Аплодисменты и несмолкаю-
щие крики «браво» сопровожда-
ли каждый выход талантливых 
танцовщиц. Обладательница 
кубка мира по балету среди де-
тей Алисия Богданова темпера-
ментно исполнила вариацию из 
«Эсмеральды». Обладательница 
кубка мира в номинации «Юни-

оры» Татьяна Богданова бук-
вально перевоплотилась в паря-
щую Жанну  из балета «Пламя 
Парижа». 

После академических высту-
плений пришла пора акроба-
тического балета. Головокру-
жительные сальто, перевороты 
на одной руке вперед и назад, 
шпагаты стоя на голове - лишь 
незначительная часть элемен-
тов, продемонстрированных 
танцовщицами. И, хотя бале-
ринам приходилось танцевать 
босиком на асфальте, по окон-
чании программы они призна-
лись: «Танцевать на асфальте 
непривычно,  но ради зрителя 
мы готовы на все!» 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
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ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ ЖИТЕЛЕЙ

Обсудить эту тему с жителя-
ми приехал руководитель 
Департамента природо-

пользования и охраны окружаю-
щей среды города Москвы Антон 
Кульбачевский. Он рассказал, 
что в планах департамента на
2015 год – дальнейшее бла-
гоустройство территорий пар-
ковых зон, ремонт дорожно-
тропиночной сети, установка 
дополнительных скамеек, а также 
обустройство площадок типа «вор-
каут» со спортивными тренаже-
рами. Этим летом будут организо-
ваны две пляжные зоны отдыха в 
Кировской и Строгинской поймах 
и еще две в Серебряном Бору, где 
купание будет разрешено.

Руководитель Департамента 
природопользования напомнил, 
что 5 июня отмечается Всемирный 
день охраны окружающей среды, 
и пригласил всех принять участие 
в экологических мероприятиях, 
посвященных этому дню, которые 
пройдут на ООПТ нашего округа.

Актуальную 
информацию – 
в каждый подъезд

В ходе встречи Алексей Пашков 
и Антон Кульбачевский ответи-
ли на многочисленные вопросы 
жителей. Один из них, в частно-
сти, касался информирования 
населения об экологической об-
становке в округе. Алексей Паш-
ков ответил, что в ближайшее 
время в каждом подъезде будут 
обновлены информационные 
стенды, где наравне с другими 
важными вопросами можно бу-
дет размещать актуальную ин-
формацию о состоянии город-
ской окружающей среды. Еще 
один перспективный в этом от-
ношении проект – электронные 
информационные табло с бегу-
щей строкой, который уже начал 
внедряться в некоторых москов-
ских районах, а в скором времени 
придет и в СЗАО.

Северо-Западный округ, бесспорно, является одним 
из самых зеленых на карте Москвы – 2,5 тысячи гек-
таров его площади занимают 13 особо охраняемых 
природных территорий. Поэтому и вопросы, свя-
занные с экологией, вызывают столь повышенный 
интерес. Состоянию и перспективам развития особо 
охраняемых природных территорий СЗАО посвяща-
лась очередная встреча префекта округа Алексея 
Пашкова с населением, которая прошла 27 мая в 
школе № 2005 района Куркино.

ва, жительница Новокуркинско-
го шоссе. К ней присоединился 
и Максим Кретов из Хорошева-
Мневников, отметив, что все 
высаженные в его дворе деревья 
прижились.

Клещи атакуют? 
Одеваемся 
правильно

Конец мая - начало июня - 
традиционная пора появления 
клещей в московских лесопар-
ках, а потому на встрече не обо-
шлось без вопросов о том, как 

защититься от этих кровососу-
щих насекомых. Антон Куль-
бачевский сказал, что клещи в 
лесных массивах были и будут 
всегда, бороться с ними хими-
ческим путем на особо охраняе-
мых природных территориях 
запрещено. Для этого применя-
ются другие методы: удаление 
сухостоя, прореживание, убор-
ка поросли, выкашивание тра-
вы. Однако и сами люди долж-
ны помнить об элементарных 
мерах безопасности, посещая 
леса и парки, - надевать брюки, 
а не шорты, одежду с длинным 
рукавом и головной убор, не хо-
дить по траве босиком, а придя 
домой, внимательно осмотреть 
свое тело. 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ

ВСТРЕЧА С НАСЕЛЕНИЕМ

Экология: 

В ХОДЕ  ВСТРЕЧИ  ПРОЗВУЧАЛО НЕМАЛО ВОПРОСОВ  О  ПЕРСПЕКТИВАХ  
РАЗВИТИЯ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫХ ПРИРОДНЫХ ТЕРРИТОРИЙ СЗАО 

В Митинском ландшафтном 
парке находится родник, 

из которого люди берут воду. 
Можно ли ее пить?

- Экологи не рекомендуют пить 
воду из подземных источников. 
Ее можно использовать в домаш-
нем хозяйстве или для умывания, 
но пить ее небезопасно даже в 
кипяченом виде.

У моего ребенка аллергия. 
Какие меры проводятся по 

борьбе с тополиным пухом?
- Тополиный пух сам по себе 

не является источником ал-
лергии, а только переносит на 
себе пыльцу других цветущих 
растений. Для предотвращения 
распространения тополиного 
пыления проводится регуляр-
ная зимняя обрезка деревьев, а 
также поэтапная замена сухих 
тополей деревьями других со-
ртов.

Что делается для предотвра-
щения несанкционированно-

го сброса строительного грунта 
на природные территории?

- В последнее время дей-
ствительно участились случаи 
навалов строительного грунта 
на ООПТ. Для их предотвраще-
ния в лесных зонах установлено 
более 50 шлагбаумов, расшире-
на система городского видео-
наблюдения, которая позволяет 
выявлять и штрафовать наруши-
телей.

В парке у метро «Щукин-
ская» очень плохие дорож-

ки. Будут ли их обновлять?
- В этом году часть пешеходных 

дорожек в парке будет отремон-
тирована.

В Алешкинском лесу боль-
шое количество следов от 

костра на земле, но ведь ис-

пользование открытого огня в 
лесах запрещено.

- Действительно, с 2014 года 
запрещено разведение от-
крытого огня и приготовление 
пищи в мангалах вне специально 
оборудованных для этого мест. 
Такое решение было принято 
Мосгордумой не случайно –
из-за беспечности отдыхающих 
лес выгорает гектарами. За 
нарушение установленного по-
рядка предусмотрены штрафы 
в размере 4 тысяч рублей, а на 
ООПТ – 5 тысяч рублей. О за-
меченных нарушениях жители 
могут сообщать на «горячую 
линию» Департамента природо-
пользования.

Этой весной нам привезли 
саженцы кустов для посад-

ки во дворе, но часть из них 
оказались сухими. Что делать 
в таком случае?

- Сухие кустарники, конечно, 
лучше не высаживать, а потре-
бовать, чтобы привезли новые. 
Гарантия на зеленые насажде-
ния – три года при условии, что 
жители дома присматривают за 
ними и сообщают на «горячую 
линию» департамента, если 
зеленые насаждения нуждаются 
в замене.

Живу недалеко от МКАД, 
шум от машин день и ночь. 

Что можно сделать?
- Напишите обращение в Де-

партамент природопользования, 
наши специалисты приедут к вам 
и замерят уровень шума. Если он 
превышает положенные нормы, 
будем принимать соответствую-
щие меры. Это законное требова-
ние жителей.

В Митинском лесопарке 
не хватает скамеек, чтобы 

можно было отдохнуть мамам 
с детьми и пожилым людям.
- В Митинском лесопарке будем в 
этом году устанавливать лавочки, 
так что отдохнуть вам будет где. К 
осени все работы закончим.

Что делается для защиты 
водоемов от химикатов?

- Проводится целый комплекс 
мероприятий. Мосводоканал 
каждый год увеличивает коли-
чество очистных сооружений. 
Данные экомониторинга говорят, 
что в Москве-реке и ее притоках 
качество воды улучшается.

Просим скорректировать 
маршрут автобуса № 959 

так, чтобы можно было до-
бираться из Куркина в Митино 
без пересадок.

- Обратимся в Мосгортранс с 
просьбой учесть ваше предло-
жение.

Алексей ПАШКОВ, префект СЗАО:

– Составлен список насущных  вопросов, которые 
сейчас волнуют жителей округа и, в частности, 
района Куркино. В первую очередь  совместно с от-
раслевыми департаментами города Москвы мы про-
должим  проводить  мероприятия, направленные на 

обеспечение комфортного и безопасного проживания горожан -
сейчас это самое главное. Будем решать вопросы, связанные 
с обеспечением дополнительных мест в образовательных 
учреждениях, организовывать общественные пространства для 
инициативных жителей и, конечно,  продолжим благоустрой-
ство особо охраняемых территорий и лесопарковых зон. 

Дефицита учебных 
мест не будет 

Один из традиционных вопро-
сов жителей Куркина касался пе-
реполненности образовательных 
учреждений, из-за чего детям до 
сих пор приходится учиться в три 
смены. Алексей Пашков сообщил, 
что в течение ближайших трех лет в 
Куркине построят три новые шко-
лы, так что дефицита учебных мест 
в этом районе больше не будет. 

Чтобы было чисто

Выступавшие на встрече жите-
ли Куркина обратили внимание 

префекта на то, что возле шко-
лы № 1387 расположено боль-
шое количество киносъемочных 
автомобилей - режиссеры в по-
следнее время очень полюбили 
снимать кино в их экологически 
чистом и красивом районе. Од-
нако такая «любовь» оборачива-
ется для местных жителей боль-
шими неприятностями в виде 
наваленного мусора и отстоя 
большегрузных машин. Префект 
округа поручил документально 
зафиксировать все имеющиеся 
нарушения и не выдавать раз-
решения на киносъемки без га-
рантий соблюдения чистоты и 
порядка в районе.

Были от жильцов жалобы и на 
уборку улиц и дворовых терри-
торий. Алексей Пашков пору-
чил главе управы составить план 
устранения указанных наруше-
ний, а жителя, задавшего этот во-
прос, попросил через месяц сооб-
щить ему письменно, как именно 
были исправлены эти недостатки.

Спасибо за рябины!

Стоит отметить, что на данной 
встрече прозвучало много поло-
жительных отзывов о работе ис-
полнительных органов власти, 
в частности совместном озеле-
нении дворов по городской про-
грамме «Миллион деревьев». 

«Спасибо вам за рябины!» - по-
благодарила Нина Овчиннико-

сегодня и завтра 

«Горячая линия» Департамента природопользования и охраны 
окружающей среды г. Москвы: 8(495)644-20-77. 

Сайт департамента: www.eco.mos.ru.
На сайте Мосводоканала: www.mosvodokanal.ru, работает 

информативная система ежедневного мониторинга качества воды. 
О состоянии воздуха и воды в городе можно узнать 

на сайте: www.mosecom.ru.

КСТАТИ
В рамках городской про-
граммы «Миллион дере-
вьев» за два года в Северо-
Западном округе уже 
высажено 1580 деревьев и 
34 тысячи кустарников на 
266 дворовых территори-
ях, а также озеленены тер-
ритории 32 образователь-
ных учреждений. В планах 
текущего года озеленение 
еще 297 дворов, на кото-
рых высадят 432 дерева и 
84 тысячи кустарников.



МОСКВА №  2 0 / 2 4 8|0 1 . 0 6 . 2 0 15
5СЕВЕРО-ЗАПАД

О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  П Р Е Ф Е К Т У Р Ы  С З А О :  W W W . S Z A O . M O S . R U  |  О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Й  С А Й Т  Г А З Е Т Ы  « М О С К В А .  С Е В Е Р О - З А П А Д » :  W W W . S Z A O P R E S S A . R U ,  W W W . T I I C . R U

МИХАИЛ АГРАШЕНКОВ  -
ЛУЧШИЙ ФРЕЗЕРОВЩИК СТОЛИЦЫ

СОБЫТИЯ

ГОРОДСКИЕ ПРОГРАММЫ

Взносы на капитальный ремонт:  
льготы и субсидии сохраняются

Более того, при такой гаран-
тированной государствен-
ной поддержке право на 

получение субсидии может воз-
никнуть у граждан, которые до 
введения обязательного взноса 
на капитальный ремонт не были 
получателями субсидий, если 
их расходы на оплату жилищно-
коммунальных услуг, включая 
взнос на капитальный ремонт, 
превысят установленную в ре-
гионе максимально допустимую 
долю в совокупном доходе семьи.

Раньше, когда плата за капи-
тальный ремонт не была обя-
зательной, она не включалась 
в размер регионального стан-
дарта стоимости жилищно-
коммунальных услуг, который 
используется для определения 
прав граждан на субсидию на 
оплату жилого помещения и ком-
мунальных услуг. То есть собра-
ние собственников устанавлива-
ло плату за капитальный ремонт, 

Введение платы за капремонт не отразится на положении малообеспеченных и льгот-
ных категорий граждан. Так как взнос на капремонт входит в состав платы за жилое 
помещение, то на него распространяются действующие льготы (для льготных категорий) 
и субсидии (для малообеспеченных граждан).

но не учитывалось положение 
граждан с низкими дохода-
ми, никто не оказывал им 
поддержки.

Теперь Жилищным 
кодексом предусмо-
трена поддержка 
с о б с т в е н н и к о в 
квартир с низки-
ми доходами при 
внесении обяза-
тельных взносов 
на капитальный 
ремонт.

Лучший фрезеровщик столицы 
работает в нашем округе

Польза от санкций

Длинный конкурсный день 
открылся в ДК «Красный 
Октябрь», который с заводом 
имени Чернышева связывает 
долгая общая история. Художе-
ственный руководитель Двор-
ца культуры Алексей Васильев 
исполнил гимн ММП и объя-
вил конкурс  открытым – при 
этих его словах на сцену вышел 
великолепный ансамбль бара-
банщиков, придавший действу 
позитивный, энергичный на-
строй.

Выступая перед организато-
рами, гостями и участниками, 
префект СЗАО Алексей Паш-
ков отметил ту роль, которую 
сов р емен н ые п р оизв одс т в а 
играют в жизни округа. Только 
ММП имени Чернышева обе-
спечивает четыре с половиной 
тысячи рабочих мест. Рабочий 
класс, еще несколько десяти-
летий назад считавшийся глав-
ным в стране,  утратил имидж 
лидера общества, но ситуация 
меняется к лучшему, подчер-
кнул Алексей Пашков, эконо-
мика растет, а санкции, вместо 
того чтобы нанести ей удар, 
привели к обратному эффекту –
для импортозамещения стране 
и Москве снова стали нужны 
рабочие руки.

Желающих принять уча-
стие в конкурсе оказалось 
немало - более 50 человек. 
Шире всего были пред-
ставлены авиационные, 
транспортные и оборонные 
заводы.

Это подтверждает и один из 
организаторов конкурса, пред-
седатель жюри - главный инже-
нер завода Владислав Кочкуров: 
основным заказчиком по-
прежнему является корпорация 
«МиГ», а в последнее время по-
ступают заказы на производство 
двигателей для вертолетов Ми-8, 
которые ранее выпускались на 
Украине. «Восьмерка» - самый 
распространенный в мире вер-
толет, поэтому работы по этому 
заказу потенциально может быть 
немало. Кстати, Московский 
вертолетный завод имени Миля 
тоже участвовал в конкурсе.

Рабочие, где вы?

Как рассказал директор за-
вода Амир Хакимов, с инже-
нерами в современной Москве 
проблем нет - отраслевые вузы 

их как готовили, так и готовят. 
Рабочих для выполнения про-
фильных операций выпускают 
техникумы. Два даже находятся 
рядом и активно сотрудничают с 
ММП. А вот относительно пред-
ставителей «общих» рабочих 
специальностей производство 
испытывает не просто дефицит, 
а настоящий кадровый голод. 
«И зарплаты вроде бы хорошие, 
а людей не хватает. Привозим 
с периферии, где закрываются 
предприятия», - рассказал Вик-
тор Богатов, представитель МГО 
«Профавиа», московской орга-
низации профсоюзов в области 
авиастроения.

Серьезно пострадала систе-
ма подготовки таких кадров, 
с сожалением констатировал 
префект. Раньше многие ребя-
та учились работать руками в 
учебно-производственных ком-
бинатах и вместе с аттестатом о 

КОНКУРС

среднем образовании получали 
начальные рабочие квалифика-
ции. А дальше можно было идти 
на предприятие учеником и по-
вышать свой  класс. Сам Пашков, 
между прочим, именно так полу-
чил «токаря третьего разряда». А 
сегодня возможности для под-
готовки рабочих остались в пер-
вую очередь у крупных заводов, 
которым необходимо инвестиро-
вать в развитие кадров. Поэтому, 
убежден Алексей Пашков, надо 
снова повышать популярность 
истинно мужского труда. Этой 
цели служит и конкурс «Мо-
сковские мастера», победители 
которого получили по сто ты-
сяч рублей, несколько меньшие 
премии достались и остальным 
призерам. Отдельными приза-
ми были награждены молодые 
участники, занявшие не ниже 
шестого места. 

Следи 
за инструментом

Конкурс состоял из двух ча-
стей. В теоретической части 
необходимо было ответить на 
вопросы теста, например опре-
делить, для чего служит тот или 
иной механизм станка. А прак-
тическая часть включала изго-
товление детали по чертежу. На 
все давалось полтора часа плюс 
еще до двадцати минут - но уже 
за штрафные баллы. Штрафные 
баллы начислялись и за нару-
шение правил техники безопас-
ности, например выпущенные 
из-под головного убора длин-
ные волосы или беспорядочно 
разбросанный на рабочем месте 
инструмент. За соблюдением 

правил следили специалисты по 
охране труда. А качество гото-
вых изделий оценивали работ-
ники бюро технического кон-
троля –  только они на конкурсе 
были в белых халатах. Условия 
завод имени Чернышева подго-
товил прекрасные. Например, 
слесари соревновались на пло-
щадке, где в ближайшее время 
будет создан участок лекальных 
изделий. Там уже смонтирова-
ны усиленное освещение и вен-
тиляция.

Старт конкурсу был дан ровно 
в полдень. Многие участники за-
метно волновались: им было явно 
непривычно такое внимание к 
себе со стороны СМИ и началь-
ства, как собственного, так и от-
раслевого. Организаторы даже 
просили фотографов поменьше 
снимать конкурсантов крупным 
планом; все-таки отвлекает, а 
время идет. Правда, в отличие от 
прессы болельщики – предста-
вители предприятий – их не по-
слушали. Здесь «преимущество» 
получила молодежь: их фотоап-
паратом не удивишь, кое-кто и 
сам, улучив секунду, делал селфи 
вместе с «группами поддержки». 
Но в основном все с заданием 
справились. А вот организаторы 
заставили участников подождать 
и понервничать – результаты кон-
курса были готовы только ближе 
к вечеру. Лучшим фрезеровщи-
ком признан Михаил Аграшен-
ков (ММП имени В.В. Черныше-
ва). Лучшим слесарем - Алексей 
Дедов (ОАО «МТЗ «Трансмаш»). 
Первое место среди токарей сто-
лицы занял Сергей Глазырин (АО 
«НПЦГ  «Салют»). 

АЛЕКСЕЙ ПОЛЯКОВ
ФОТО АВТОРА

Около 3,5 млн 
москвичей пользуются 

мерами социальной 
поддержки - льготами 

и субсидиями при оплате 
жилищно-коммунальных 

услуг.

Поэтому введение обязатель-
ного взноса на капитальный 
ремонт в установленном ми-
нимальном размере не должно 
привести к ухудшению финан-
сового положения собственни-
ков – граждан с низкими до-
ходами, которые уже получают 
субсидию на оплату жилого 
помещения и коммунальных 
услуг. За счет взносов увеличит-
ся ежемесячная плата граждан 
с низкими доходами, но соот-

ветственно будет увеличен раз-
мер субсидии на оплату жилья и 
коммунальных услуг.

Льготы на оплату капиталь-
ного ремонта предоставляются 
тем категориям граждан, кото-
рые в соответствии с законода-
тельством РФ и города Москвы 
имеют право на льготы по оплате 
содержания и ремонта жилого 
помещения. 

ДИНА ИВАНОВА
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АКЦИЯ

ОБРАЗОВАНИЕ

Одно из самых крупных на 
сегодняшний день обра-
зовательных учреждений 

района Щукино – ГБОУ «Курча-
товская школа», еще недавно но-
сившее № 2077, была образована 
путем слияния пяти образова-

тельных учреждений: бывших 
школ № 738, 703, 702, 7 и 77. Поз-
же к ней были присоединены 11 
детских садов и интернат № 101, 
а в марте этого года еще и обще-
образовательная школа № 1189. 
Совсем недавно при образова-

тельном учреждении была от-
крыта лаборатория конвергент-
ного образования под эгидой 
НИЦ «Курчатовский институт», 
директор которого М.В. Коваль-
чук возглавил управляющий 
совет школы. На сегодняшний 
день в ГБОУ «Курчатовская шко-
ла» обучаются почти 4000 детей.

Победителем олимпиады по 
немецкому языку стала Татья-
на Аксентьева – учащаяся 11-го 
класса бывшей школы № 1189 
им. И.В. Курчатова. В прошлом 
году девушка уже становилась 
абсолютным лидером заключи-
тельного этапа Всероссийской 
олимпиады школьников по не-
мецкому языку, свой успех она 
закрепила и на этот раз. Кстати, 
Татьяна стала одной из участ-
ниц церемонии награждения в 
мэрии, которую провел Леонид 
Печатников. Призером заклю-
чительного этапа олимпиады 

Школу эту недаром зо-
вут «химической» - с 
советских времен она 

имеет прочные связи с Химико-
технологическим университетом 
и традиционно сильную под-
готовку в естественно-научных 
дисциплинах. А с 2009 года 
здесь появились медико-
биологические классы. Занятия, 
как обычно, - бесплатные. «Мы 
ждем мотивированных, заин-
тересованных этими специаль-
ностями ребят», - подчеркивает 
директор школы Наталья Ого-
родникова.

В такие клас-
сы могут попасть 
школьники, у ко-
торых уже имеется 
прочная база по 
профильным пред-
метам – в первую 
очередь химии, 
биологии и матема-
тике. От обычных 
школьных занятий 
учеба здесь отлича-
ется прежде всего глубоким по-
гружением в предметы. Помимо 
школьных учителей с ребятами 
занимаются  преподаватели из 
Медицинского института РУДН -
химик Роман Рассохин и биолог 
Ирина Круглова, а с сентября к 

Школьное будущее 
здравоохранения

ПОДРОБНОСТИ

Начинается набор в 8-й 
медико-биологический 
класс тушинской школы 
№ 827. 

Олимпиада на «отлично»

тели организовали работу своих 
учеников так, чтобы все успе-
ли принять участие в акции на 
больших переменах». 

К слову, в школе уже не пер-
вый год поддерживается добрая 
традиция – высадка аллеи вы-
пускников. В этот раз одиннад-
цатиклассники посадили каш-
таны. Учащиеся 5- и 6-х классов 
высадили кустарники. А шеф-
ство над сиренью возьмут ребя-
та 7- и 8-х классов. Не остались 
в стороне и ученики начальной 
школы – они посадили аллею 
Мира из лип. Ребятам помогали 
студенты Российского химико-
технологического университета 
им. Д.И. Менделеева и волонте-
ры. Не остались безучастными 
и родители. Многие приходили 
целыми семьями. 

ГОРОДСКИЕ ПРОГРАММЫ

«Миллион деревьев» 
на школьном дворе

Сраннего утра учащиеся 
школы № 1286 с углублен-
ным изучением француз-

ского языка (Северное Тушино) 
под руководством педагогов и 
специалистов Департамента 
природопользования и охраны 
окружающей среды высаживали 
на дворовой территории школы 
кустарники и деревья. «Мы не 
отменили уроки, ребята занима-
ются в обычном режиме, - заме-
тила директор школы Светлана 
Волкова. - Классные руководи-

Творческие коллективы шко-
лы в перерывах выступали с кон-
цертными номерами - исполняли 
песни, читали стихи, танцевали. 
А на заднем дворе школы в уют-
ной беседке специалисты Депар-
тамента природопользования и 
охраны окружающей среды про-
водили экологические виктори-
ны, творческие мастер-классы. 

ОЛЬГА МАЛЫХИНА
ФОТО АВТОРА

Год назад в Москве старто-
вала программа «Миллион 
деревьев». В этом году к 
городской акции присоеди-
нились и образовательные 
учреждения.

Сразу четверо  учащихся Курчатовской школы в этом году стали 
финалистами Всероссийской олимпиады школьников. 
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НАША СПРАВКА

Знай наших!
 «Курчатовская школа» - 1 победитель 

   и 3 призера по 3 предметам.
 Гимназия № 1517 – 1 победитель по 1 предмету.
 Гимназия № 1522 – 2 призера по 2 предметам.
 Школа № 1944 – 2 призера по 2 предметам.
 Гимназия № 1358 – 2 призера по 2 предметам.
 СОШ № 7 – 2 призера по 2 предметам.
 Лицей № 1571 – 1 призер по 1 предмету.

редмету.

Победители 

и призеры 

Всероссийской 

олимпиады 

школьников

по русскому языку стал Олег Те-
рехов, а призерами по астроно-
мии – Артем Логинов и Антон 
Трусов.

«Мы очень гордимся успеха-
ми своих учеников, - отметила 
Ирина Сивцова, директор ГБОУ 
«Курчатовская школа», пред-
седатель межрайонного совета 
директоров школ районов Щу-
кино и Хорошево-Мневники. –
Наши ребята показали очень хо-
рошие результаты: есть победи-
тели Всероссийской олимпиады 

школьников, много призеров и 
победителей муниципальных 
туров. Важным результатом для 
нас является работа в одном 
большом дружном коллективе, 
где, в том числе, учатся дети с 
особенностями развития. И 
одно из главных достижений 
сегодня – это создание школы с 
едиными задачами и потребно-
стями, то есть школы для всех». 

ЕКАТЕРИНА СЛЮСАРЬ

ПРИГЛАШАЕМ

НА ПРАЗДНИКЕ «ПОСЛЕДНИЙ ЗВОНОК» 
В ГБОУ «КУРЧАТОВСКАЯ ШКОЛА»

Урок 
доверия
С15 по 25 мая Фонд поддерж-

ки детей, находящихся в 
трудной жизненной ситуа-

ции, провел в школах регионов 
России уроки доверия. Акция 
была приурочена к Междуна-
родному дню детского телефона 
доверия.

20 мая со школьниками шко-
лы «ИНЕСНЭК» (Щукино) 
встретился актер театра и кино 
Андрей Мерзликин. Для актера 
встреча со школь-
никами была не 
случайной – он 
как отец троих 
детей заинтере-
совался возмож-
ностями детского 
телефона доверия 
и принял участие в уроке до-
верия, чтобы поговорить со 
школьниками в режиме диало-

га. Многие вопро-
сы, которые зада-
вали подростки, 
п е р е к л и к а л и с ь 
с его личными 
п е р еж и в а н и я м и 
и эпизодами био-

графии. Завершился этот не-
обычный урок коллективным 
фото, а на память школьники 

получили от Фонда поддержки 
детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, ориги-
нальные сувениры. 

За пять лет служба телефона 
дов ери я у же п ри н я ла поч т и 
5 миллионов звонков. 

ДИНА ИВАНОВА

Всероссийскую акцию 
«Время доверять!» 
поддержали известные 
российские актеры.

Номер всероссий-
ского детского 

телефона доверия: 
8-800-2000-122

ним присоединится преподава-
тель химии и биологии Денис Мо-
наков из Московского медицин-
ского университета им. Пирогова. 
Они проводят в стенах школы, по 
сути, настоящие вузовские лек-
ции и семинары. 

Однако только углубленной 
теоретической подготовкой дело 
не ограничивается. В течение 
всего учебного года ребята вме-
сте с преподавателями посеща-
ют кафедры медицинских вузов, 
больницы и поликлиники. 

К сожалению, такие практи-
ческие навыки никак не учи-
тываются при поступлении в 
медицинские вузы. Стоит ли 
тогда тратить на это драгоцен-
ное время? «Безусловно, стоит, –
уверен Роман Владимирович. – 

Посещение про-
фи льных вузов 
и полик линик 
нужно для того, 
чтобы ребята еще 
в школе поняли, 
действительно ли 
они хотят зани-
маться медици-
ной, хотят ли быть 
ф а р м а ц е в т а м и 
или лечить людей. 
Чем раньше воз-

никнет такое понимание, тем 
выше будет мотивация и тем 
лучше результат. И тем меньше 
будет в нашем здравоохранении 
случайных людей!» 

НАТАЛИЯ ЛЕСКОВА

В медклассы могут 
попасть школьники,

у которых уже 
имеется прочная 
база по профиль-
ным предметам – 
химии, биологии 
и математике. 
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ГОРОДСКАЯ СРЕДА

ПАНОРАМА НЕДЕЛИ

Финал городского конкурса 
«Московские мастера»-2015 
по профессии «мастер про-
фессиональной уборки» 
состоится 19 июня на тер-
ритории торгового центра 
«Дарья-Строгино».

В  соревнованиях, цель ко-
торых повышение престижа 
профессии, пропаганда 
достижений и передового 
опыта в области профес-
сиональной уборки, примут 
участие мастера столичных 
клининговых компаний. 
Конкурс включает теорети-
ческие задания – тестиро-
вание по теме профессио-
нальную уборку, а также 

демонстрацию практиче-
ских навыков - профессио-
нальную уборку витражей 
торгового центра, цоколя 
фасада, деликатных поверх-
ностей на высоте. Итоги 
конкурса будут подводить-
ся независимым жюри, в 
состав которого впервые  
включены победители кон-
курса мастеров в 2014 году и  
жители столицы.  

«Дарью-Строгино» 
отмоют профессионалы 

КЦ «Салют» приглашает 7 
июня на День мороженого.

Веселый праздник стартует 
в 11.00 на площадке перед 
Культурным центром.
Для разминки с 11.00 до 
12.00 мы предлагаем: создать 
открытку своими руками, 
познакомиться с оригами, 
стать чемпионом в настоль-
ном хоккее или футболе.
С 12.00 до 14.00 – небольшой 
отдых и наша концертная 
программа.

А с 14.00 начинаем де-
густацию и клубнично-
ванильные эстафеты, 
которые завершатся вашей 
песней в конкурсе «Караоке 
по-русски».
На финише все участники 
награждаются почетными 
дипломами. 
Праздник состоится в лю-
бую погоду. Вход свободный. 
Наш адрес: ул. Свободы, д. 37, 
Культурный центр «Салют». 

Разве можно его не любить?!

ц
и
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р

а
Около 
2млн 
человек приняли участие в мероприятиях 
Дней исторического и культурного наследия, 
включавших такие крупные культурные акции, 
как «Ночь в музее» и «День парков».

р

Парк «Дубрава» в районе Кур-
кино станет  первым из шести  
«народных парков», который 
будет сдан в эксплуатацию в 
этом году.  
Планируется, что уже к кон-
цу июня парк будет полно-
ценно функционировать 
и радовать москвичей. На 
территории новой зоны от-
дыха появится большой пруд 
с искусственным островом в 
центральной части, фонтан 
сухого типа с подсветкой, 
экоаллея, а также большая 
спортивная зона с площад-
ками для воркаута, волей-
бола, баскетбола и мини-
футбола. 

Под сенью «Дубравы» 

ЗНАЙ НАШИХ

С песней по жизни

На улице Берзарина 
построят храм

Вначале лета приступят к 
строительству храмово-
го комплекса великому-

ченика Димитрия Солунского. 
Строительство ведется в рамках 
реализации программы строи-
тельства православных храмов в 
Москве.

Свидетельство об утверждении 
архитектурно-градостроитель-
ного решения уже получено. Со-
гласно проекту за основу взяты 
памятники новгородской и зве-
нигородской школ. Храм спро-
ектирован бесстолпным, т.е. 
своды и купол держатся только 
за счет наружных стен и внутри 
отсутствуют перегородки, обе-
спечивая свободный доступ к 
иконостасу. В состав архитек-
турного ансамбля также войдет 
дом причта с помещениями для 
учебных занятий, библиотекой и 
спортзалом. 

ЧТО 
ПОСТРОЯТ

РЯДОМ 
ПО

Хоровая студия «Премьера» 
ГБОУ СОШ № 827 (Север-
ное Тушино) стала облада-
тельницей Гран-при пре-
стижного международного 
конкурса «Золотые голоса 
Монтсеррат».

Аначиналось все два с по-
ловиной года назад, ког-
да тогдашний директор 

школы № 827 Татьяна Ерохина 
пригласила известного кон-
цертмейстера и дирижера Евге-
нию Бухарову для организации 
школьного хора. Евгения Бо-
рисовна за считанные месяцы 
создала певческий коллектив, 
который быстро перерос в самую 
настоящую музыкальную школу 
внутри школы, где детям пре-
подают вокал и хоровое пение, 
игру на различных музыкальных 
инструментах. А с нынешнего 
учебного года здесь помимо му-
зыкального существуют худо-
жественное и хореографическое 
отделения,  с будущего же - поя-
вится еще и «Музыкальный театр 
на английском языке». 

«Наша цель – увлечь ребят, 
сделать их жизнь насыщенной и 
интересной», - говорит Евгения 
Бухарова. Татьяны Ерохиной 
уже нет, но новый директор, ее 
ученица Наталья Огороднико-
ва, продолжает поддерживать 
развитие Школы искусств, видя 
здесь множество замечательных 
перспектив. 

«Нынешний год стал для нас 
переломным, - рассказывает Ев-
гения Борисовна. – Мы закон-
чили его выступлением в святая 
святых для каждого музыкан-
та – Большом зале Московской 
консерватории на фестивале, 
посвященном 110-летию со дня 
рождения  Кабалевского. Мы вы-
ступили также в Зале церковных 
соборов храма Христа Спасите-
ля, а на Всероссийском конкурсе 
«Музыкальная Московия» стали 
лауреатами первой степени». 

Огромной победой стал Гран-
при Международного конкурса 
«Московские звезды», причем 
победили сразу два хора певче-
ского коллектива – хор малы-
шей «Улыбка» и хор более стар-

Неужто просто дадут грамоту 
участников? Но тут объявили 
Гран-при и в зале зависла ти-
шина… «Хоровая студия «Пре-
мьера», Россия, Москва!» Мои 
дети кричали, плакали, обнима-
лись… Я и сама едва сдерживала 
эмоции. Для нас это очень важ-
ная, почетная награда!» Облада-
телей Гран-при удостоили чести 

спеть вместе со 
знаменитым хо-
ром чистоголосых 
мальчиков – это 
лучшие детские 
голоса Испании. 

Ни юные певцы, 
ни их руководитель 
не намерены оста-
навливаться. Уже 
начаты репетиции 
нового репертуара, 
а в следующем году 
«Премьера» при-
глашена для уча-
стия во Всемир-
ных хоровых играх 
в Сочи, куда прие-
дут певческие кол-

лективы из более чем 50 стран. 
Кроме того, в планах – проведе-
ние собственного музыкального 
фестиваля «С любовью к Рос-
сии» в Москве в начале декабря 
нынешнего года – финальный 
концерт победителей пройдет в 
зале Российской академии музы-
ки им. Гнесиных. 

НАТАЛИЯ ЛЕСКОВА

ших ребят «Маленькие мастера». 
Гала-концерт победителей этого 
конкурса состоялся в Центре на-
родной песни Надежды Бабки-
ной. 

Очень важным было участие 
в конкурсе «Мы за мир» в честь 
юбилея Великой Победы.  Но 
вершиной достижений стал 
успех на Международном кон-
курсе «Золотые го-
лоса Монтсеррат», 
прошедшем в Ис-
пании, неподалеку 
от Барселоны. Это 
было грандиозное 
мероприятие, со-
бравшее лучших 
и с п о л н и т е л е й 
классического ре-
пертуара со все-
го мира. Причем 
были и взрослые 
п р о ф е с сион а л ь-
ные участники, и 
известные коллек-
тивы, существую-
щие уже 10–20 лет, 
и на этом фоне, по 
словам Евгении Борисовны, на-
деяться на победу они даже не 
смели. «Трудно передать  волне-
ние, которое мы испытали, когда 
вышли на сцену для объявления 
результатов, - рассказывает она. -
Сначала назвали тех, кто занял 
третье место. Потом – второе. 
Когда объявили коллективы, за-
нявшие первое место, а нас не 
назвали, мне стало тревожно. 
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Очень важным 
было участие в кон-
курсе «Мы за мир» 

в честь юбилея 
Великой Победы, 

но вершиной дости-
жений стал успех 

на Международном 
конкурсе «Золотые 
голоса Монтсеррат», 

прошедшем 
в Испании.
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ДЕЛА И ЛЮДИ

ственных управленцев в резерв. 
За период с 2012 по 2014 годы было 
отобрано 124 человека, и 52% из 
них получили назначения.

Государственные структуры  
всегда нуждаются в профес-
сионалах, обладающих опытом, 
знаниями, свежими идеями. Для 
многих людей участие в конкур-
се и последующий отбор в резерв 

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ

Карьера 
без барьеров

Открыты для всех

На пресс-конференции, по-
священной конкурсу, начальник 
Управления государственной 
службы и кадров Правительства 
Москвы Александра Алексан-
дрова отметила эффективность 
конкурса по набору государ-

может стать первой ступенькой 
в карьере госслужащего. Неред-
ко после работы на посту главы 
управы следует перевод на служ-
бу в префектуру, в отраслевой 
департамент или избрание депу-
татом регионального и федераль-
ного уровня. 

Интересно, что практика от-
бора в кадровый резерв показы-
вает, что глава управы является 
скорее «мужской» должностью: 
из 807 заявок, присланных за 
три года существования про-
екта, 80% принадлежали муж-
чинам. Тем не менее в этом году 
женщины весьма активны – из 
присланных на данный момент 
заявок 27% отправили предста-
вительницы слабого пола.

Открытый конкурс в резерв на позиции глав управ и 
их заместителей находится в самом разгаре – только 
за десять дней с момента его начала уже поступило 
порядка 600 заявок. Всего в этом году столичные 
власти планируют набрать в резерв 50 глав управ и 
100 их заместителей. Стать кандидатом может любой 
москвич, который чувствует в себе силы и желание 
работать на благо города и его жителей, – заявки 
принимаются на Карьерном портале столичного пра-
вительства (talent.mos.ru) до 5 июня.

Гений места

Участники пресс-конференции 
не раз подчеркивали, что долж-
ность главы управы в современном 
мегаполисе является ключевой 
и ответственной – это человек, 
который работает семь дней в не-
делю, решая проблемы жителей 
на месте, здесь и сейчас, это сво-
еобразный «гений места». Такая 
должность требует определенных 
человеческих и деловых качеств, 
именно поэтому Управлением го-
сударственной службы и кадров 
Правительства Москвы был раз-
работан ряд требований к кан-
дидатам. Среди них, например, 
стоит выделить правосознание и 
клиентоориентированность – то, 
что порой не всегда присутствует 
у соискателей. Глава управы или 
его заместитель должен уметь не 
только решать профессиональные 
задачи, но и делать это юридиче-
ски грамотно, а также всегда нахо-
дить общий язык с населением.

Александра Александрова от-
метила, что всем назначенным 
по итогам отбора на должности 
кандидатам оказывается про-
фессиональная поддержка. 

ОЛЕГ МАРИНИН

ТРУДОУСТРОЙСТВО

Работа ищет вас
зованная Центром занятости на-
селения СЗАО, прошла на днях 
в ДК «Красный Октябрь». Здесь 
можно было узнать, какие про-
фессии сегодня наиболее вос-
требованы в нашем округе, и 
подобрать подходящий для себя 
вариант.

Ярмарки вакансий являются 
одним из наиболее эффективных 
способов поиска работы - можно 
напрямую пообщаться с работо-
дателями, узнать больше подроб-
ностей о предполагаемой работе, 
обменяться контактами и тут же 
на месте заполнить анкету соис-
кателя. А кроме того узнать, как 
открыть собственное дело, про-
консультироваться у юристов, 

Глаза в глаза

Для соискателей, ищущих ра-
боту, Департамент труда и заня-
тости населения города Москвы 
регулярно проводит ярмарки 
вакансий. Одна из них, органи-

психологов и других специали-
стов, а также пройти тест на проф-
ориентацию и получить соответ-
ствующие рекомендации.

А нужен кто?

В общей сложности на ярмар-
ке, проходившей в СЗАО, было 
представлено порядка 1000 ва-
кансий от 40 организаций. Са-
мыми востребованными ока-
зались водители городского 
транспорта, специалисты в обла-
сти ЖКХ: дворники, уборщики, 
слесари-сантехники, электрики, 
озеленители. Требуются также 
медицинские сестры и врачи 

различных спе-
ц и а л ь н о с т е й , 
п а р и к м а х е р ы , 

сиделки, менед-
жеры по прода-
жам, грузчик и, 

а в т о м о й щ и к и . 
Много вакантных 

должностей в органах 
МВД: полицейские патрульно-
постовой службы, участковые, 
кинологи, инспекторы дорожно-
патрульной службы. Военкоматы 
также всегда готовы предложить 
ряд вакансий, в том числе службу 
по контракту.

Пусть меня научат

Если вы решили сменить спе-
циальность, можно 
пройти бесп лат-
ное переобучение 
в Государствен-
ном автономном 
о б р а з ов а т е л ь ном 
учреждении «Учеб-
ный центр «Про-
фессионал». Для 
этого нужно иметь 
официальный ста-
тус безработного и 
получить направление из отде-
ла Центра занятости населения 
по месту жительства. В настоя-
щее время на сайте учебного 

центра (www.eduprof.ru) пред-
ставлены более 50 актуальных 
рабочих специальностей, вос-
требованных на рынке труда. 
После прохождения обучения 
в центре окажут содействие в 
трудоустройстве.

Если вы пока не определи-
лись, можно пройти тест на про-
фессиональную ориентацию. 
Такая услуга предоставляется 
бесплатно на ярмарках вакан-
сий. Пройти профтестирование 
можно и в территориальном 
отделении СЗАО Московской 
службы психологической помо-
щи населению.

Те же, кто ищет работу впервые 
или имеет ограничения жизне-
деятельности, могут обратиться 
в Центр квотирования рабочих 

мест, на сайте кото-
рого (gkuqvota.msk.ru) 
можно посмотреть 
все варианты тру-
доустройства. На-
пример, на этот раз 
в «копилке» Центра 
квотирования были 
вакансии для моло-
дежи и инвалидов по 
10 столичным окру-
гам, в том числе пяти 

организаций нашего округа. 

ЕКАТЕРИНА ЦВЕТКОВА
ФОТО АВТОРА

Если вы вдруг остались без 
работы, не спешите отчаи-
ваться. Возможно, это ваш 
шанс кардинально изме-
нить собственную жизнь: 
получить новую профессию 
или специальность, а может 
быть, даже открыть соб-
ственное дело.

НАША СПРАВКА

Центр занятости населения СЗАО: 
ул. Народного Ополчения, д. 33, корп. 3, тел.: (499)192-27-56.
Отдел «Хорошевский»: 
просп. Маршала Жукова, д. 17, корп. 2, тел.: (499)195-26-22.
Отдел «Тушинский»: 
ул. Планерная, д. 7, корп. 1, тел.: (495)494-60-93.
Отдел «Сходненский»: 
ул. Василия Петушкова, д. 17, тел.: (495)948-93-70.
Отдел «Митинский»: 
Пятницкое ш., д. 45, тел.: (495)794-10-36.

Ближайшие ярмарки вакансий пройдут: 
ЦАО - 4 июня, тел.: (495)911-14-29.
ЮЗАО - 10 июня, тел.: (495)938-00-37.

Вячеслав ШУЛЕНИН, 
руководитель Департамента 
территориальных органов 
исполнительной власти Москвы:

– Глава управы – это ключевая должность, которая 
обеспечивает непосредственное взаимодействие 

органов власти с населением. Это важная ступень в карьере 
чиновника любого возраста.

КСТАТИ

Бесплатную помощь в профессио-
нальном самоопределении, 

составлении резюме и поиске работы 
через Интернет можно получить 
в Ресурсном центре по адресу: 

ул. Свободы, д. 61, корп. 2, 
тел.: (495)497-68-44.

Самыми 
востребованными 
оказались води-
тели городского 

транспорта 
и специалисты 
в области ЖКХ.

Из 11 ныне работаю-
щих префектов 7 ранее 
работали  главами управ. 
Префект нашего окру-
га Алексей Пашков с 
1998 г. работал в управе 
«Выхино-Жулебино» в 
должности заместителя 
главы управы, а с 2003 по 
2008 гг. (до назначения 
заместителем  префекта 
ЦАО г. Москвы) - главой  
управы района Выхино-
Жулебино.
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ДЕЛА И ЛЮДИ

ИНТЕРВЬЮ

сертификаты на оборудование, 
перешла на современные отече-
ственные комплектующие ма-
териалы. При этом увеличилось 
и количество направлений биз-
неса, появились новые возмож-
ности. Мы теперь изготавлива-
ем оборудование не только для 
АЭС и ядерно-топливных пред-
приятий, но и для флота, для 
гражданских объектов. Все это 
позволило за три последних года 
увеличить выручку организации 
примерно в шесть раз.

– Есть такая расхожая фраза: 
«Клиент всегда прав». Какими еще 
преимуществами обладает продук-
ция СНИИП в глазах заказчика? 
Что вы делаете, чтобы он был дово-
лен вашей работой?

– Надо сказать, наша рабо-
та является комплексной – она 
включает в себя и разработку 
проекта, и его производство на 
предприятиях-партнерах. Так 
вот, мы предоставляем возмож-
ность клиенту присутствовать на 
всех стадиях выполнения заказа. 
Заказчик может находиться у нас 
месяцами и регулярно проверять 
качество производства. Кстати, 
наш институт сделал серьезные 
инвестиции в оценку и контроль 
качества, и имевшийся ранее про-
цент брака ныне ликвидирован. 
В рамках системы 5С мы даем 
гарантию на нашу продукцию, и 
бумажные показатели у нас всег-
да совпадают с реальными.

Наконец, наше важнейшее 
преимущество – это сроки вы-
полнения заказа. В среднем цикл 
разработки и изготовления про-
дукции ядерного приборострое-
ния занимает от полугода до 
полутора лет. А мы идем к тому, 
чтобы исполнять заказ за 3-5 ме-
сяцев. При этом наш институт 
берет на себя весь фронт работ –
зачастую заказчик приходит 
только с интуитивным, пример-
ным пониманием, что ему нуж-
но. Наша задача заключается в 
том, чтобы дать ему желаемое.

– Алексей Анатольевич, научная 
область является, пожалуй, одной 
из самых сложных и трудоемких в 
плане ведения деятельности пред-
приятия. Между тем вашему инсти-
туту удается быть конкурентоспо-
собным на протяжении долгих лет. 
В чем заключается секрет успеха 
АО «СНИИП»?

– Как вы знаете, наш инсти-
тут был создан в 1952 году, когда 
производство атомной энергии 
только набирало обороты. По 
сути, СНИИП был единствен-
ной на тот момент организаци-
ей, направленной на решение 
задач обеспечения ядерной и 
радиационной безопасности и, 
как следствие, создания соот-
ветству ющего оборудования. 
Естественно, что со временем 
приобретались и накаплива-
лись ценные знания – и сегодня 
в стране, пожалуй, нет ни одной 
атомной электростанции (АЭС), 
где бы не находилось наше обо-
рудование. Богатый опыт в обла-
сти ядерного приборостроения 
является одним из важных фак-
торов нашего успеха.

Еще один фактор успеха – это 
кадровая политика. В коллек-
тиве института гармонично со-
четаются мудрость старшего 
поколения и энергия молодых 
людей. Кстати, в последние годы в 
СНИИП появилось много способ-
ных выпускников технических 
вузов – МИФИ, МФТИ, МГТУ 
им. Баумана. Мы предлагаем при-
влекательные условия: достойную 
зарплату, интересные проекты, 
возможность карьерного роста.

Наконец, существенную роль 
играет то обстоятельство, что 
институт никогда не останавли-
вается в своем развитии. Мы по-
стоянно обновляем и расширяем 
линейку нашей продукции, тем 
более что конкуренция на рын-
ке довольно высока, несмотря на 
кажущуюся узость специализа-
ции. Также за последние два года 
организация получила новые 

особенные улучшения произош-
ли с назначением три года назад 
нового директора АО «СНИИП» 
Игоря Бурцева, который привел с 
собой новую команду, и в органи-
зации появилось много молодых 
квалифицированных специали-
стов; собственно, я и сам пришел 
в институт в это же время. В моем 
отделе, кстати, тоже работает в 
основном молодежь, у всех есть 
высшее образование. И выпуск-
ников технических вузов я при-
зываю попробовать себя в этой 
сфере – с любым желающим я 
могу лично провести собеседова-
ние. Работа интересная, перспек-
тивная, выгодная – особенно 
сейчас, в наше непростое время.

Кстати, руководство Росатома 
уделяет серьезное внимание ка-
дровой политике, мотивации и 
обучению своих сотрудников. Су-
ществуют даже специальные про-
граммы «Таланты Росатома», «До-
стояние Росатома», направленные 
на поощрение и стимулирование 
способных специалистов. У нас 
даже есть специальный внутрен-
ний конкурс «Человек года», когда 
глава Росатома Сергей Кириен-
ко лично выбирает и награждает 
наиболее отличившихся сотруд-
ников госкорпорации.

– Алексей Анатольевич, для на-
учных организаций в силу специфи-
ки их деятельности свойственно за-
глядывать в будущее. Какие новые 
цели и задачи ставит перед собой 
СНИИП, существуют ли интерес-
ные планы?

– Мы исповедуем как интен-
сивный, так и экстенсивный путь 
развития. Прежде всего хотелось 
бы увеличить объем заказов – на-
целиваемся на рост в 30%. Кроме 
того, институт сейчас крайне за-
интересован в новых проектах и 
направлениях – мы теперь из-
готавливаем оборудование не 
только для специализированных 

заказчиков, но 
и для граждан-
ского и атомного 
флота, для газо-
вой отрасли, для 
МЧС, наконец.

Н а п р и м е р , 
мы реализуем 
проекты в деле 
п р е д о т в р а щ е -
н и я  т е р р о р и-
стических угроз. 
Ведь существу-
ет вероятность, 
что террористы 
в качестве ору-
жия могут вы-

брать радиоактивное вещество. 
Его применение в общественном 
месте может привести к большой 
трагедии. Между тем есть обору-
дование, позволяющее нейтра-
лизовать угрозу. Точно так же, 
как фиксируется радиационный 
фон на АЭС, может фиксиро-
ваться и воздушная атмосфера 
в общественных местах. Любые 
колебания и изменения могут 
улавливаться нашими прибо-
рами. На сегодняшний день мы 
можем поставлять весь цикл дат-
чиков по радиационному и хи-
мическому контролю.

АО «СНИИП», развивая и рас-
ширяя свои проекты, свое про-
изводство, имеет все возможно-
сти и дальше оставаться одним 
из флагманов ядерного прибо-
ростроения, поэтому в будущее я 
смотрю с оптимизмом. 

КОНСТАНТИН ЖАРОВ

ния. Стоит отметить, что наши-
ми приборами контролируется 
не только сама станция, но и 
20-километровая зона вокруг – а 
это практически все выбросы в 
атмосферу. Специальные посты 
контроля установлены по всей 
территории – и весь воздух, кото-
рый находится в этой зоне, прока-
чивается через сложные системы 
(АСКРО – автоматизированная 
система контроля радиационной 
обстановки), измеряющие его 
показатели. Таким образом, из-
менение радиационного фона не 
остается незамеченным. Кстати, 
для отработки действий на всех 
станциях периодически прово-
дятся соответствующие учения.

Вообще, опасность АЭС в 
большей степени является сте-
реотипом. Сейчас атомные стан-
ции настолько безопасны, что 
могут выдержать даже падение 
самолета. Я не шучу – существу-
ет даже специальное испытание, 
которое так и называется: «удар 
падающего самолета».

– Алексей Анатольевич, не могу 
не спросить о том: повлияла ли на 
деятельность СНИИП непростая 
экономическая ситуация в стране? 
Как удается справляться с труд-
ностями? Помогает ли вам курс на 
импортозамещение?

– Конечно, некоторые сложно-
сти возникли, и тот же рост кур-
са иностранных валют влияет на 
часть расходов организации. Но 
в целом наши позиции на рынке 
остались неизменными, таки-
ми же серьезными. Дело в том, 
что мы в последние годы много 
времени уделяли оптимизации 
производства, стремились повы-
сить его эффективность. В этом 
мы пока отстаем от зарубежных 
предприятий, где сумма при-
были на сотрудника выше, чем у 
нас. Но ясно, что в силу надежно-
сти нашей продукции она будет 
востребована в 
любой экономи-
ческой ситуации. 
Так, Госкорпора-
ция «Росатом», в 
чью группу пред-
приятий входит 
СНИИП, можно 
уже смело назвать 
транснациональ-
ной компанией –
и наши связи с 
з а р у б е ж н ы м и 
партнерами не 
зависят от поли-
тической конъ-
юнктуры.

Что касается импортозамеще-
ния, то сейчас мы еще больше 
внимания обратили на опытно-
конструкторские разработки, 
здесь в большей степени стали 
рассчитывать на свои силы. На-
пример, мы теперь продвигаем 
оборудование не только нижнего 
и среднего, но и верхнего уровня –
то есть проектируем систему кон-
троля от процессора, компью-
терного центра до оборудован-
ного рабочего места. При этом 
популистом показаться не хочу, 
понятно, что все отечественными 
компонентами заменить невоз-
можно, что-то требуется закупать 
и за рубежом. Но наша продукция 
и наши возможности в целом ста-
новятся более разнообразными.

– А как воспринимают новые эко-
номические условия сотрудники?

– Оптимизацией персонала мы 
занимались и в спокойные эко-
номические времена. Отмечу, что 

– Я считаю, что за производ-
ством атомной энергии и разви-
тием АЭС лежит большое буду-
щее. Уверяю, что деятельность 
тех же атомных электростанций 
гораздо безопаснее и экологич-
нее, чем работа теплоэлектроцен-
тралей и гидроэлектростанций. 
При этом она еще и дешевле.

Что касается упомянутых ка-
тастроф, то здесь причиной были 
иные факторы. Например, ава-
рия на Чернобыльской АЭС – 
это с большей долей вероятности 
результат человеческой ошибки. 
Проще говоря, беда произошла 
из-за решения руководителя от-
ключить все системы безопасно-
сти – на современных АЭС такое 
физически невозможно, подоб-
ного доступа нет ни у кого, все 
автоматизировано.

А в отношении АЭС «Фуку-
сима-1» сыграла роль ошибка в 
проектировании станции – за-
пасные дизель-генераторы, ко-
торые должны были включиться 
в нужный момент, были установ-
лены в подвальном помещении. 
Естественно, что когда туда хлы-
нула вода, то они вышли из строя. 
На наших же АЭС все генераторы 
расположены на верхнем уровне, 
как раз для таких случаев. Без 
ложной скромности могу ска-
зать, что отечественные проекты 
прорабатываются тщательнее, 
наше оборудование имеет не-
сколько степеней защиты.

– В чем же состоит основной 
принцип работы приборов, которые 
гарантируют ядерную и радиацион-
ную безопасность на АЭС?

– Как я сказал, наше оборудо-
вание предусматривает много-
ступенчатую защиту – система 
контроля позволяет фиксиро-
вать любое излучение (альфа-, 
бета-, гамма-), любой малейший 
выброс энергии; лишний элек-
трончик тут же обнаруживается. 
Как только выявляется неболь-
шое отклонение, то немедленно 
срабатывает система оповеще-

Нет предела совершенству
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Северо-Западный округ славится 
своим крупным научным потенциа-
лом – на его территории расположено 
более 50 научно-исследовательских 
и проектно-конструкторских учреж-
дений. Одним из самых ярких и 
успешных предприятий СЗАО явля-
ется Специализированный научно-
исследовательский институт прибо-
ростроения (АО «СНИИП»), который на 
протяжении более полувека находится 
в лидерах среди отечественных науч-
ных организаций в области ядерного 
приборостроения. О том, чем сегодня 
занимается СНИИП, в чем заключа-
ется секрет успешной деятельности 
института и почему будущее лежит 
за ядерной энергией, нам рассказал 
руководитель коммерческого отдела 
организации Алексей МИХАЙЛОВ.

ростроен
протяжен
в лидерах
ных орган
приборос
занимает
ется секре
института
за ядерно
руководи
организа

– Ваша продукция, если ее харак-
теризовать, нужна, чтобы сделать 
производство атомной энергии безо-
пасным. Тем не менее в общественном 
сознании живы воспоминания о чер-
нобыльской трагедии и относитель-
но недавней катастрофе на японской 
АЭС «Фукусима-1». Действительно 
ли можно сделать так, чтобы подоб-
ных бедствий не происходило?

26 мая 1988 года 
был принят Закон 

СССР «О кооперации в 
СССР», разрешающий 

предпринимательскую 
деятельность. 

Именно этот день в 
соответствии с Указом 

Президента России 
стал Днем российского 
предпринимательства.
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МОЙ РАЙОН

Школьники познако-
мились с Кириллом и 
Мефодием

21 мая ко Дню славянской пись-
менности и культуры в библиоте-
ке № 247 (Пятницкое ш., д. 16,
корп. 1) для учеников ГБОУ 
«Гимназия № 1538» был прове-
ден День просвещения «Великие 
учителя Кирилл и Мефодий». 
Сотрудники библиотеки 
рассказали школьникам об 
истории праздника, о начале 
славянской письменности и 
создании алфавита братья-
ми Кириллом и Мефодием, 
их заслуге в просвещении 
славянских народов. Была 

представлена электронная 
презентация «Аз» да «буки», а 
потом и другие науки». Весело 
и увлекательно прошли игра-
викторина «Наши старинные 
буквы» и конкурс «Писание 
прилежно».

День с приставкой 
библио-

22 мая в педагогическом кол-
ледже «Митино» № 18 прошел 
День библиотеки. 
Студенты 1-го и 2-го курсов 
приняли участие в интел-
лектуальной игре «Бибио-
калейдоскоп»: на переменах 
они выполняли задания 

библиотечного квеста и пред-
ставляли прочитанные книги 
в библиобаре. Абсолютным 
победителем литературного 
соревнования стала команда 
23-й группы, но каждый из 
студентов продемонстрировал 
неплохие знания литерату-
ры. В этот же день прошла 
творческая встреча студентов 
с писателем Евгением Ан-
ташкевичем, который пишет 
об истории Первой мировой 
войны. Автор представил бу-
дущим педагогам свои книги, 
рассказал о работе в архивах, 
поведал интересные истори-
ческие факты.

Мокрые рыцари
В самые ненастные майские 
выходные – 16 и 17 мая – в 
Ландшафтном парке «Митино» 
проходил исторический фести-
валь «Богатырская сила». 
Не побоявшиеся дождя гости 
праздника (а их насчитыва-
лось около 300 человек) стали 
зрителями турнира по исто-
рическому фехтованию и по-
лучили возможность купить 
необычные товары. Рыцари, 
защищенные броней, вымок-
ли до нитки, но фестиваль 
все равно получился ярким и 
интересным.

Участники собрались в на-
значенное время у станции 
метро «Волоколамская» и 

поехали по заранее запланиро-
ванному маршруту. Он прохо-
дил по красивым уголкам Ланд-
шафтного парка. На финише 

всех участников ждали прият-
ные подарки и угощение от орга-
низаторов и спонсоров. 

Мероприятие прошло благо-
даря Молодежной общественной 
палате Митина, беговому клубу 
Митина, спортивному сообще-

ФЛЕШМОБ

Едем в лето на велосипедах

КОРОТКО О РАЗНОМ

ству «Ветер», «Молодой Гвардии» 
СЗАО г. Москвы, а заезд возгла-
вили муниципальный депутат 
Артем Митин и руководитель 
митинского отделения партии 
«Единая Россия» Анастасия Чер-
никова, которая оказалась еще 
и прекрасным шоуменом. Среди 
гостей мероприятия были участ-
ники фонда «Защити детей от 
наркотиков» и митинское отде-
ление Союза ветеранов Афгани-
стана. Отдельную благодарность 
организаторы попросили вы-
разить велосипедному прокату 
Ландшафтного парка, который 
в этот день по их просьбе умень-
шил цену катания на велосипеде 
в два раза.

Главным спонсором меро-
приятия выступил спортивный 
магазин «ТРИАЛ-СПОРТ», ко-
торый предоставил спортив-
ные сертификаты на приятные 
суммы для участников интел-
лектуального розыгрыша и ма-
стеров велосипедного дела. Еще 
хотелось бы отметить одного 
необычного спонсора – кафе 
LoungePlace, которое представ-
ляет в Митине формат необыч-
ного отдыха. 

КОНКУРС

Соревнования для сильных митинцев

24 мая в Ландшафтном 
парке «Митино» состоялось 
необычное мероприятие –
велосипедный флешмоб 
«Едем в лето». Организато-
ры проводили его в первый 
раз: для рекламы исполь-
зовали исключительно 
социальные сети, однако 
митинцы разных возрастов 
активно приняли в нем уча-
стие и на старте собралось 
более ста велосипедистов.

Недавно в Митине прошла 
встреча с жителями, на 
которой как раз поднима-

лась тема  организации летнего 
отдыха на территории района.

С июня по август 2015 года в 
Митине будут работать два дет-
ских лагеря. Они организованы 
Центром социальной помощи 
семье и детям «Благополучие» и 
Спортивно-досуговым центром 
«Фортуна». 

При Центре социальной по-
мощи семье и детям «Благополу-
чие» откроется лагерь дневного 
пребывания для детей. Режим 
его работы: с 9.00 до 18.00 (поне-
дельник – четверг), с 9.00 до 16.45 
(пятница). В программу летних 
смен включены творческие и 
образовательные кружки: для 
любителей природы - «Зеленая 
планета», для юных музыкан-
тов  – «Маленькие звездочки» и 
«Песни под гитару», для самых 
спортивных - «Физкульт-ура!», 
а также театральный кружок 
«Арлекин», творческий кру-
жок «Юные мастера», кружок 
«Этикет». 

В Спортивно-досуговом цен-
тре «Фортуна» будет работать 
группа краткосрочного пребы-
вания детей «Счастливый город 
детства «МитиноKID», кото-
рая рассчитана на мальчишек и 
девчонок от 7 до 12 лет. Преду-
смотрено два типа групп: одна 
работает с 9.00 до 12.30, другая -
с 9.00 до 15.00. В программе 
«МитиноKID» предусмотрено 
четыре направления: «Буду силь-
ным и здоровым!» (спорт и здоро-
вый образ жизни), «Творю чудо 
сам!» (творчество), «МитиноKID: 
инструкция по применению» 
(граждановедение и краеведение) 
и «Буду все знать!» (образование). 
Кроме того, для детей будут под-
готовлены различные праздни-
ки и мероприятия. 

Много интересного предло-
жит юным митинцам детская 
библиотека № 238. Ее сотруд-
ники проведут для детей меро-
приятия как в помещении, так 
и на улице – сказки детям и их 
родителям будут читать прямо 
на детских площадках. 

Свою программу летних дет-
ских мероприятий подготовил 
также Культурный центр «Ми-
тино», например в июне у них 
пройдут занятия летней школы 
капоэйра Energia.

Все подробности о детском летнем 
отдыхе и актуальные новости читай-
те на сайте управы района Митино: 
mitino.mos.ru, и газеты «Митинский 
экспресс»: mitinskiyehkspress.ru.

Библиотека № 247 (Пят-
ницкое ш., д. 16, корп. 1) 
приглашает всех желающих 
на литературный празд-
ник «Сказки из лукошка», 
приуроченный к Междуна-
родному дню защиты детей. 
Библиотеку посетят ее 
юные друзья из дошкольно-
го отделения «Жемчужинка» 
ГБОУ «Гимназия № 1538». 

Библиотека № 247 (Пят-
16 1)

2 ИЮНЯ, 11.00

ЧТО? ГДЕ? КОГДА?

Заключительный этап 
III районного литературно-
го фестиваля «Пушкинское 
Лукоморье», посвященный 
дню рождения А.С. Пушки-
на, пройдет в библиотеке 
№ 233 (3-й Митинский 
пер., д. 2).

Заключительный этап 
III й

5 ИЮНЯ, 10.00

Подробнее о новостях 
района читайте на сайте:

MITINSKIYEHKSPRESS.RU

Глава управы 
района Митино 
Валентина 
ВОРОБЬЕВА

МИТИНО

МАТЕРИАЛЫ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛА СВЕТЛАНА БУРТ

ЗАДАЙ ВОПРОС
ГЛАВЕ УПРАВЫ

но

Е УПРАВВВВВВВВВВВВВВВВВВВВЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫЫ

«Валентина Дмитриевна, 
этим летом мой ребенок 
остается в Москве. Что 
предлагает район Митино 
для детского отдыха?»

Ирина Викторова

В школе № 1191 (ул. Митин-
ская, д. 48, корп. 2) состо-
ится встреча главы управы 
района Митино с жителями. 
На ней будут обсуждаться 
вопросы о размещении пар-
ковок автотранспорта на 
территории района Митино, 
а также о взаимодействии с 
Комиссией по безопасности 
дорожного движения СЗАО.

В школе № 1191 (ул. Митин-
48 2)

17ИЮНЯ, 19.00

Алена БАРЧУК, руководитель 
спортивного направления МОП района Митино:
– Для нас это было первое мероприятие в формате велосипедного 
заезда, и мы очень рады, что участникам понравилось. Нас про-
сили организовать еще раз подобное мероприятие, но велопробег 
должен теперь проходить по более длинному маршруту.

Александр ИГНАТОВ, 
руководитель бегового клуба района Митино:
– Я возглавлял колонну, и, с моей стороны, зрелище, конечно, было 
впечатляющее. Более сотни велосипедов проехали по парку, и это 
вызывало восхищенные взгляды людей, гуляющих по парку.

Артем МИТИН, депутат Совета депутатов МО Митино:
– Идея проведения мероприятия возникла после положительных 
отзывов на велопробег, посвященный 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне, который проводило митинское отделение 
партии «Единая Россия». Был общественный запрос на это меро-
приятие, мы решили провести подобный формат с нашим коллек-
тивом, и партия подключилась к нам в помощь. 

Желающих посоревно-
ваться было настолько 
много, что еще до ор-

ганизации мероприятия его 
инициаторам пришлось ввести 
онлайн-регистрацию, чтобы 
не затягивать процесс вклю-
чения спортсменов в соревно-
вания. В программу вошли два 
вида соревнований: силовое 
двоеборье (подтягивание на 

перекладине, отжимание на 
брусьях) и «абсолютка», вклю-
чающая показательные высту-
пления участников. Особое 
внимание привлек человек в 
костюме зебры, который про-
демонстрировал свою отлич-
ную физическую подготовку, 
подтянувшись и отжавшись 
приличное количество раз, 
вызвав восторг зрителей.

Более 100 митинских спортсменов собрались 23 мая в 
Ландшафтном парке «Митино». Они приняли участие в 
ставших уже традиционными соревнованиях по силовым 
видам спорта «Здоровый дух».

«Мероприятия «Здоровый дух» 
проводятся в третий раз и уже ста-
ли брендом, - говорит один из ор-
ганизаторов мероприятия Артем 
Митин, депутат Совета депутатов 
муниципального округа Митино. -
Мы рады тому, что появляются 
новые участники, которые по-
казывают пока и не самые высо-
кие результаты, но уже начинают 
регулярно заниматься спортом 
и приходить на наши соревнова-
ния. Также ко мне как депутату 
подходили люди и просили, даже 
буквально требовали улучшить 
спортивную инфраструктуру в 
Ландшафтном парке».  
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

в этом году в районе официально 
открывается зона отдыха с раз-
решенным купанием. Это место 
давно пользуется популярностью 
среди москвичей, сюда в жаркие 
летние дни приезжает огромное 
количество отдыхающих и же-
лающих окунуться. Теперь это 
можно будет сделать на вполне 
законных основаниях.

Кстати, в подавляющем боль-
шинстве случаи гибели на воде 
людей, в том числе, к сожалению, 

БЕЗОПАСНЫЙ ОКРУГ

Летние заботы 
взрослых

Водные просторы нашего 
округа едва ли не самые 
большие в столице. В пред-

дверии летних каникул ГУ МЧС 
РФ по г. Москве совместно с ор-
ганами исполнительной власти 
проводят мероприятия по подго-
товке к купальному сезону. Всего 
этим летом в городе организова-
но 11 зон купания, 35 зон отды-
ха без купания и 47 мест массо-
вого отдыха. Жителей района 
Строгино можно порадовать –

и детей, отмечаются именно во 
время купания на неорганизован-
ных, так называемых диких пля-
жах.  Сотрудники МЧС постоянно 
совершенствуют способы и мето-
ды информирования населения. 
Так, уже в 2014 году на трех зонах 
отдыха с купанием – озеро Белое, 
пляж Левобережный и Строгин-
ская пойма - организована си-
стема беспроводного интернет-
информирования граждан о 
правилах безопасного поведения 

«Безопасный отдых детей в городской черте» - этой теме 
была посвящена прошедшая 18 мая пресс-конференция 
заместителя начальника Главного управления - начальни-
ка Управления надзорной деятельности и профилактиче-
ской работы Главного управления МЧС России по городу 
Москве - полковника внутренней службы Сергея Лысико-
ва и заместителя руководителя территориального органа 
- главного государственного инспектора по маломерным 
судам по городу Москве Владимира Волкова. 

на водных объектах. Работает это 
так: человек приходит на пляж и, 
включая в этой зоне любой гад-
жет, получает в электронном виде 
сведения о том, можно ли здесь 
купаться, общие характеристики 
данной зоны отдыха, а также теле-
фоны экстренных служб, которые 
могут понадобиться.

Но не только вода может слу-
жить источником опасности для 
детей. Огонь, как известно, тоже 
шалостей не прощает. В жаркое 

время года, говорят сотрудники 
МЧС, очень часто горят балконы 
жилых домов. И не только взрос-
лые, бросающие непотушенные 
окурки, становятся виновниками 
возгораний. Банальные детские 
шалости с запуском зажженных 
бумажных самолетиков не ме-

нее опасны. А  тополиный пух 
так же, как и сухую траву 

ранней весной, одина-
ково любят поджигать и 
дети, и взрослые. Резуль-
тат – серьезные возго-

рания на больших площа-
дях. Прописные истины - «не 

оставляйте маленьких детей без 
присмотра» или «уходя из дома, 
обесточивайте бытовые прибо-
ры» - сотрудники МЧС вынуж-
дены повторять постоянно: все 
об этом знают, но очень часто 
пренебрегают… А дети, в силу 
своего возраста, зачастую не от-
дают отчета в тех или иных своих 
поступках. Обеспечить им безо-
пасное лето – это в первую оче-
редь задача взрослых. И каждому 
нужно начинать с себя, со своей 
собственной безопасности и от-
ветственности. 

ОКСАНА ЛИХАЧЕВСКАЯ
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АКТУАЛЬНО

Трудности перевода

ства Москвы в этом году при-
нял пока только 35 решений о 
переводе жилых помещений 
в нежилые. Между тем в про-
шлые годы количество переве-
денных квартир в нежилые по-
мещения достигало нескольких 
сотен. Но уж слишком много 
жалоб поступает от москвичей 
на открытие продуктовых ма-
газинов, точек общепита и про-

Клубок 
противоречий

По словам депутата Мосгор-
думы Олега Сороки, вопрос 
перевода жилья в нежилой фонд 
в его нынешнем виде представ-
ляет клубок противоречий. С 
одной стороны город нуждается 
в новых объектах шаговой до-
ступности, а предприниматели 
сетуют на недостаток площадей 
для бизнеса. Логично было об-
легчить процесс получения не-
жилых помещений. В конечном 
счете бизнес приносит налоги в 
бюджет и обеспечивает рабочие 
места. Но, с другой стороны, не 
всегда жильцы готовы терпеть у 
себя под боком объекты торгов-
ли и сферы услуг (одна погрузка-
разгрузка товара чего стоит). Вот 
здесь и проявляется недобросо-
вестность отдельных предпри-
нимателей, которые, понимая, 
что согласия 65% жильцов дома 
им не добиться, идут на фальси-
фикацию документов.

Именно с этим связан тот 
факт, что Департамент имуще-

чих объектов на первых этажах 
жилых домов в помещениях, 
ранее являющихся квартирами. 
По словам заявителей, перевод 
в нежилую категорию таких по-
мещений с ними не согласуется. 
И действительно, в ходе прове-
рок устанавливается, что мно-
гие протоколы, содержащие 
согласие жильцов, являются 
фиктивными.

А судьи кто?
На круглом столе присутствовал 

ряд муниципальных депутатов 
разных районов СЗАО – и не слу-
чайно. Дело в том, что в прошлом 
году, когда проблема стала очевид-
ной, местным депутатам предо-
ставили полномочия по контролю 
за переводом жилых помещений в 
нежилые. Они могут рассмотреть 
подобную заявку, оценить соот-
ветствующие документы и зая-
вить об отказе в предоставлении 
перевода, если есть сомнения в его 
легитимности.

Другое дело, что резолюция рай-
онных депутатов в этом вопросе, 
к сожалению, не имеет серьезной 
юридической силы. По словам ру-
ководителя исполкома местного 
отделения партии «Единая Россия» 
СЗАО г. Москвы Семена Пархан-
деева, собственник помещения, 
столкнувшись с отказом депута-
тов, идет в суд и легко выигрывает 
дело, так как федеральный закон, а 
именно тот самый Жилищный ко-
декс РФ, не предусматривает права 
муниципальных депутатов нало-
жить вето на сделку.

Как заявила депутат Строгино 
Ольга Гриева, в ее районе Совет 
депутатов неоднократно сталки-
вался с нарушениями в вопросе 
перевода жилья в нежилые по-
мещения, причем случаи были 
вопиющие – фиксировались и 
липовые подписи, и фальшивые 
печати на документах. Но бо-
роться юридически с этим очень 
тяжело, так как федеральное за-
конодательство фактически не 
учитывает возможности злоупо-
треблений.

Назревшие перемены

По словам главы муниципаль-
ного округа Хорошево-Мневники 
Михаила Попкова, ситуация 
усугублена отсутствием установ-
ленной формы протокола обще-
го собрания собственников по 
решению о переводе жилья в не-
жилое помещение. Именно этим 
фактом пользуются недобросо-
вестные предприниматели, так 
как протоколы не с чем сверять, 
позволяется свободная форма. А 
значит, и поймать на несоответ-
ствии документов нечистых на 
руку бизнесменов весьма трудно.

В результате участники кру-
глого стола пришли к выводу, что 
необходимо добиваться вклю-
чения в перечень необходимых 
документов для перевода жилья 
согласия муниципальных депу-
татов. Кроме того, следует раз-
работать типовой, четкий прото-
кол решения по данному вопросу 
собственников жилья.

Стоит отметить, что фракция 
«Единой России» Мосгордумы 
уже собирается направить мэру 
Москвы Сергею Собянину об-
ращение с просьбой внести из-
менения в постановление прави-
тельства, касающееся перевода 
жилых помещений в нежилые. 
Подобные предложения будут 
направлены и в Государствен-
ную Думу РФ. Также ожидается, 
что депутаты «ЕР» обратятся в 
Москомархитектуру с просьбой 
подготовить порядок согласова-
ния документации по проектам 
с целью достижения единого 
внешнего оформления фасадов 
помещений, переводимых из 
жилых в нежилые. 

КОНСТАНТИН ЖАРОВ

Десять лет назад вступил в силу новый Жилищный кодекс 
РФ, в котором была предусмотрена возможность пере-
вода жилого помещения в нежилой фонд. Это открыло 
широкие перспективы для предпринимателей, желавших 
открыть свой бизнес в шаговой доступности для граждан. 
Главным требованием для осуществления подобного пе-
ревода является согласие двух третей жильцов на общем 
собрании собственников в доме. 
Между тем в последние годы властями Москвы все чаще 
стали фиксироваться нарушения данной нормы – бизнес-
мены зачастую никаких собраний жильцов не проводят, 
подписи не собирают, а попросту их подделывают. Таким 
образом, на первых этажах домов появляются кафе и 
магазины без ведома жильцов.
Обсудить ситуацию решили заинтересованные стороны 
в нашем округе – в середине мая по инициативе испол-
кома местного отделения партии «Единая Россия» СЗАО 
г. Москвы состоялся круглый стол на тему «Защита от не-
добросовестных предпринимателей при переводе жилых 
помещений в нежилые».

КСТАТИ

На сегодняшний день, согласно Жилищному ко-
дексу РФ, перевод жилого помещения в нежилое 
помещение не допускается:

– если доступ к переводимому помещению невозможен 
без использования помещений, обеспечивающих доступ к 
жилым помещениям, или отсутствует техническая возмож-
ность оборудовать такой доступ к данному помещению;
– если переводимое помещение является частью жилого 
помещения либо используется собственником данного по-
мещения или иным гражданином в качестве места посто-
янного проживания;
– если право собственности на переводимое помещение 
обременено правами каких-либо лиц.
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На прошлой неделе Пер-
вый канал начал показ 
очередного многосерий-

ного творения, полного разных 
цветов и достойного всяческих 
похвал.  Восемь серий осыпа-
ли свои волшебные лепестки на 
зрителей каждый вечер. Каж-
дый росток в этом букете был 
достоин восхищения. Если по-
зволите, уделю внимание не-
которым из них отдельно.

Прежде всего, выскажу похва-
лу названию «Взрослые дочери». 
Конечно, оно не столь бессмыс-
ленно, как «Цветок папоротни-
ка» или «Берега реки», но тоже с 

Далее - похвала сюжету. В 
основу кинокартины всегда кла-
дется история, интрига и при-
ключение. На этот раз, как и 

подобает нашим лучшим «елесе-
риалам», сюжет сколочен топор-
но, грубо и пошло, за что когда-
то студентов-киносценаристов 
и кинорежиссеров, лепящих 
подобную чушь, просто отчис-
ляли из ВГИКа (Всесоюзного 
института кинематографии) в 
связи с бездарностью. О времена, 
о нравы! Нынче интрига, сюжет и 
история прикончены, как выми-
рающие динозавры. Сценарист 
данного «елесериала» Николай 
Лырчиков навернул такого, что 
зритель сразу провалился в не-
бытие между временем, местом 
события и действием. То есть 
сценаристом были нарушены 
все законы драматургии, если 
Н. Лырчиков имеет о них какое-
нибудь представление.

Теперь похвала тому, без чего, 
по мнению держателей акций 
кинопроизводства, наш теле-

зритель смотреть «елесериал» 
не будет. Главный герой, капи-
тан полиции Алексей Колганов 
(артист Игорь Гордин) прошел 

Афган и Чечню (это 
теперь что-то вроде 
ореола святости или 
детской биографии 
Робин Гуда), он бе-
ден, наивен и честен. 
Поэтому его будут 
мучить бандиты, а он 
рано или поздно их 
победит, чтобы най-
ти свое счастье и че-
модан с миллионом 
долларов под полом. 
Режиссер А. Эшпай 
з а с т а в и л  а р т и с т а 

И. Гордина все серии бродить 
с грустным лицом и, истекая 
печалью, бороться со злом. От-
сюда возникла странная пара-
дигма: все, прошедшие Афган 
и Чечню, обречены страдать, 
потому что как противостоять 
злу в собственной стране, они 
не знают. Тем не менее для них 
все кончится хорошо, так как 
режиссеру через год-другой 
надо будет снимать новый 
«елесериал» «Облака плывут» 
или какие-нибудь «Камыши 
забвения». 

Продюсерами «Взрослых до-
черей» в титрах значатся мно-
гоопытные Константин Эрнст 
и Денис Евстигнеев. Им отдель-
ная похвала. Они видят, что су-
масшедший дом разрастается, 
и продолжают смело стучать 
под нормальных. Здоровья им и 
успехов!

НАБЛЮДАТЕЛЬ Сергей БУРЛАЧЕНКО

Похвала «елесериалу» 

СЕТЬ Лев РУНЕТОВ

Интерфейс сайта довольно 
привычен – подобный об-
лик имеет большинство 

официальных сетевых ресурсов 
органов власти города. Слева рас-
положен список существующих 
разделов – можно, к примеру, 
для начала почитать информа-
цию о самом фонде: его уставные 

лы, посвященные капитальному 
ремонту. Можно узнать сведения 
как о региональной программе 
в целом, так и о краткосрочном 
плане на 2015 - 2016 годы. Также 
в любое время у вас есть возмож-
ность посмотреть на сайте, когда 
запланирован ремонт в том или 
ином доме (есть удобный поис-
ковик).

Наконец, на сайте дается ис-
черпывающая информация для 
тех, кто хочет выбрать спецсчет, 
а не фонд регионального опера-
тора. Здесь есть методические 
материалы по проведению обще-
го собрания собственников, при-
водится список уполномоченных 
банков, даются все контактные 
сведения. Естественно, что на 
сайте существует раздел новостей 
о капитальном ремонте – ни одно 
мероприятие не будет упущено.

Кстати, в июне состоятся кон-
курсные процедуры по выбору 
подрядных организаций, кото-
рые и будут выполнять капре-
монт. На данный момент посту-
пило уже более 300 заявок для 
участия в предварительном от-
боре.

документы, состав управляю-
щего и попечительского совета. 
Здесь же есть и традиционный 
раздел «Противодействие кор-
рупции», где можно сообщить о 
соответствующих фактах через 
электронную приемную.

Но жителям, конечно, в первую 
очередь будут интересны разде-

Дела домашние
Одной из самых волнующих тем ны-
нешнего года в городской среде можно 
назвать капитальный ремонт. Летом 
начнет реализовываться соответствую-
щая региональная программа, рас-

считанная на тридцать лет. За этот продолжительный 
период в Москве будут отремонтированы почти 32 
тысячи многоквартирных домов. Чтобы жители были 
в курсе всех нужных новостей, был открыт сайт сто-
личного Фонда капитального ремонта многоквартир-
ных домов (http://fond.mos.ru).

Писатель-классик сказал, 
что у русской литературы 
нет ответов. У нее есть 
только вопросы. Продолжая 
тему, можно заметить, что 
в отечественных телевизи-

онных сериалах нет никакого смысла. В 
них есть только бессмыслица. В которой 
и расцветают все цветы.

ОБО ВСЕМ

грамотной претензией на пусто-
ту. В том смысле, что под этим 
названием можно разместить 
что угодно. Даже младших сыно-
вей. Кстати, у главного 
героя младший сын 
таки оказался, что и 
явилось одной из сю-
жетных линий нашего 
«елесериала».  

Обратим внимание 
на режиссуру и похва-
лим ее. Постановщи-
ком «елесериала» стал 
известный режиссер 
Андрей Эшпай. Хо-
чется верить, что его 
на самом деле волнуют 
проблемы многодет-
ных семей и конкретно взрослых 
дочерей, выходящих навстречу 
жизненным трудностям. Лично 
мне показалось, что А. Эшпая в 
данном случае волновало нечто 
другое. Как и всегда, в одной из 
ролей снялась его верная супруга 
и любимая очень многими рос-
сийскими зрителями актриса 
Евгения Симонова. А в качестве 
музыкальной темы и заставки 
«елесериала» была использована 
старая песенка папы режиссе-
ра - Андрея Яковлевича Эшпая, 
написанная в начале 60-х годов 
прошлого века. В этом году папе 
исполнилось 90 лет, а жене - 60. 
Семейный юбилей. Причины 
появления на телеэкране «Взрос-
лых дочерей», надеюсь, всем по-
нятны? Секрет Полишинеля, 
или опять праздник, без кото-
рого теперь даже просмотр кино 
становится невозможным.

Если вы ярый поклонник 
всевозможных диет или 
приверженец какой-то 

особой системы питания; если 
вы устали читать и слушать про 
чудодейственные пищевые при-
вычки; если вы заботитесь о сво-
ем здоровье и хотите знать, что и 
как надо есть, обратитесь к кни-
ге Виктора Конышева «Здоровая 
пища – поиски 
идеала» (изд-во 
« Ломоносовъ»). 
Безусловно, это 
не ед и нс т в ен-
н о е  и з д а н и е , 
цель которого –
о б о б щ и т ь  и 
п р оа на л изи р о -
вать имеющиеся 
данные о здоро-
вом питании. А 
Виктор Коны-
шев – не един-
ственный автор, 
решившийся это 
сделать. И чита-
тель совершенно 
не обязан вос-

принимать именно эту книгу 
как истину в последней инстан-
ции. Но есть несколько момен-
тов, которые заставляют обра-
тить пристальное внимание на 
«Здоровую пищу…». Во-первых, 
Виктор Александрович Коны-
шев – доктор медицинских наук, 
диетолог, сотрудник Института 
питания РАМН, автор многих 
научно-популярных книг, то 
есть человек, которому мож-
но доверять. Во-вторых, изда-
тельство «Ломоносовъ» в серии 
«ЛУЧ» («Лучшее увлекательное 
чтение») не выпускает проход-
ных и малоинтересных вещей. 
Теперь обратимся к тексту. 

Книга хорошо и четко струк-
турирована: разбита на 11 глав, 
внутри которых выделены не-
большие подглавки – удобно 
читать, легко запомнить и найти 
нужную информацию, можно 
читать не все подряд, а выбирать 
только то, что вам интересно. 

Еще один плюс в том, что почти 
каждая глава заканчивается вы-
водами. При этом перед вами не 
сухой научный текст, а остроум-
ное и оригинальное повествова-
ние, приправленное изрядной 
долей научных фактов – их ровно 
столько, чтобы не замучить и не 
запутать читателя, но пробудить 
в нем интерес к дальнейшим изы-

сканиям. Важ-
но, что автор, 
разбираясь в 
хитросплетени-
ях диетологии, 
пытается сохра-
нить объектив-
ность и не отдает 
п р е д п о ч т е н и я 
ни одной систе-
ме питания (но 
с удовольствием 
громит всевоз-
можные мифы). 
Читатель найдет 
в книге доста-
точно информа-
ции, чтобы само-
му решить, что 

же полезнее – вегетарианство, 
сыроедение, питание по аюрведе 
или средиземноморский рацион. 
С одной стороны, вы встретите 
здесь немало фактов и идей, вам, 
наверное, уже знакомых. С дру-
гой – они поданы так, что вы смо-
жете взглянуть на них под новым 
углом. Вы найдете в книге отве-
ты на самые разные вопросы: что 
ели наши предки? Полезно или 
вредно молоко? Чем мы похожи 
на бурого медведя? Почему евро-
пейский тип питания провоци-
рует распространение диабета? 
Чем питались древние греки? 
Изменится ли наша ДНК, если 
есть генетически модифициро-
ванные продукты? Каковы осно-
вания различных религиозных 
запретов на ту или иную еду? В 
общем, не будет преувеличением 
сказать, что перед вами библия 
здорового питания от древности 
до наших дней. Причем объемом 
всего в 272 страницы.

КНИЖНАЯ ПОЛКА Марина НАГРИШКО

Еда для жизни 
или жизнь для еды?

Лето – такая особая пора, когда мно-
гие вспоминают о спортзалах, пробеж-
ках и всевозможных диетах. В конце 
концов, это сезон шорт и коротких 
платьев, футболок и маек. И хочется 

поразить окружающих внешним видом. На помощь 
готовы прийти сотни, если не тысячи диет: палео-
диета, кремлевская, по генотипу, по группе крови, 
шоколадная, сырная, кефирная… Даже самый взы-
скательный и капризный человек может найти себе 
что-то по вкусу. Вот только как быть с вялостью и раз-
драженностью, которые часто сопровождают смену 
рациона питания? Куда деть килограммы, которые 
неумолимо возвращаются? И кому верить, ведь 
автор каждой новой диеты уверяет, что именно он 
обеспечит вам красоту и здоровье? 

«…отсутствие у нас когтей и 
больших клыков вовсе не доказа-
тельство нашей приспособлен-
ности исключительно к расти-
тельной пище. В конце концов, 
по питанию мы ближе к бурому 
медведю, чем к корове...»
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Ровно год назад в Москве 
был запущен проект «Ак-
тивный гражданин», кото-
рый уже можно назвать 
частью повседневной 
жизни многих москвичей. 
Эксперты признают, что 
система электронных 
референдумов стала эф-
фективным инструментом 
вовлечения жителей в 
управление городом.

А вы участвуете
в проекте 
«Активный 
гражданин»?
Лиза ВЕРНИДУБ, 
школьница, 17 лет
Конечно. Мне нравится, 
что власти внедряют но-
вые технологии в нашу 
жизнь. Это ведь сразу 
привлекает внимание 
молодежи! Честно гово-
ря, я в целом равнодуш-
но отношусь к деятель-
ности органов власти и 
новости такие не читаю. 
Но приложение «Актив-
ный гражданин» себе 
установила – и сразу 
узнала столько нового 
о своем городе! Оказы-
вается, наблюдать, как 
развивается Москва, 
очень интересно. И не 
только наблюдать, но и 
самой принимать соот-
ветствующие решения.

Мария САРКИСЯН, 
культуролог, 35 лет
Не скажу, что являюсь 
постоянным участни-
ком проекта, но время 
от времени голосую. Как 
правило, это касается 
каких-то важных тем. 
Например, осенью 
участвовала в опросе о 
вариантах школьных 
каникул – у меня сын 
учится, вопрос жи-
вотрепещущий. Про 
поликлиники были лю-
бопытные опросы, про 
работу МФЦ. Конечно, 
важно благоустройство, 
зимой голосовала за озе-
ленение своего двора.

Борис ПРЯЖКО, 
охранник, 44 года
Интересный проект, 
мне нравится. Что важ-
но – удобный. Не нужно 
никуда ходить, не надо 
что-то писать, стоять 
в очереди. В общем, 
проект лишен всякой 
бюрократии, которая 
обычно свойственна 
таким делам. Голосуешь 
в любом месте и в любое 
время – главное, чтобы 
приложение с собой 
было. А еще знаете, 
какая ответствен-
ность появляется – ты 
сам вместе с другими 
жителями управляешь 
родным городом. На-
стоящая демократия!

ВОПРОС НЕДЕЛИКУЛЬТПОХОД Маша МЕДВЕДЕВА

Как рождается мода. 
100 лет фотографии 
из архива Conde Nast     

1920-е, 1930-е, 1940-е… 
2000-е – каким бы ни 
было время, в нем всегда 
находилось место моде, 
шику, стилю, гламуру. И 
вот фотографии из архивов 
издательского дома Cond 
Nast (этому дому с 1909 года 
принадлежит легендарный 
журнал Vogue) рассказыва-
ют и показывают становле-
ние прекрасного. Переходя 
от работы к работе, вы уви-
дите, как менялись идеалы, 
о чем мечтали в ту или 
иную эпоху, как представ-
ляли себе элегантность и 
красоту. Здесь представлено 
более 160 оригинальных 
отпечатков 80 выдающихся 
фотографов. Фотография 
моды не просто элемент 
журнального дизайна, но 
подлинное искусство вне 
времени.

Мультимедиа-арт-музей, 
637-11-00, 
www.mamm-mdf.ru, 
до 7 июня

Праздники 
в подмосковных 
усадьбах     
Праздники были неотъем-
лемой частью усадебной 
жизни, к ним тщательно и 
долго готовились, на них 
старательно собирались, 
о них еще долго говорили 

после. Любой прием стано-
вился особым событием, 
и у вас есть возможность 
ощутить себя гостем такого 
праздника. Вы увидите 

около 400 экспонатов из 
фондов подмосковных 
музеев-усадеб: уникальные 
собрания фарфора и стек-
ла, редкие книги и ноты, 
подлинные мемориальные 
музыкальные инструменты 
и театральный реквизит, 
портреты аристократов 
XVIII – начала XIX веков, 
живописные полотна и 
гравюры с изображениями 
парковых затей в Люблине, 
Кускове, Останкине и др. 

Дворец Дурасова 
в усадьбе Люблино, 
350-15-53, 
www.mgomz.ru, 
до 7 июня 

Праздники 
в крестьянском доме   

Из усадьбы можно напра-
виться в дом крестьянина, 
где не было, конечно, такой 
роскоши, изыска, фанта-
зии и светского этикета, 
зато были традиции, 
душевность, простота. На 
выставке вас познакомят 
с традициями проведе-
ния Пасхи, Вознесения 
Господня и Дня Святой 
Троицы. Здесь представле-
ны предметы, бытовавшие 
в праздничном убранстве 
крестьянских домов в 

XVII – начала XX веков: 
расшитые узорами поло-
тенца, иконы, пасхальные 
формы, открытки и другие 
предметы, воссоздающие 
в доме атмосферу светлых 
праздников. 

Усадьба Коломенское, 
(499) 782-89-17, 
www.mgomz.ru, 
до 7 июня

Хранители. 
Война и мир в музее. 
ГМИИ им. Пушкина 
в 1941–1955 годах       

Эта выставка рассказывает 
о музее в годы Великой 
Отечественной войны и в 
первое послевоенное деся-
тилетие. В 1941-1945 годах 
в музее находилось 260 000 
экспонатов, за которыми 
следили… 13 сотрудников. 
Они буквально спасали от 
гибели здание и коллек-
ции. А в первое мирное 
десятилетие хранили и 
реставрировали постра-
давшее во время войны 
собрание Дрезденской 
галереи (кстати, именно в 
1945 году в музей пришла 
работать Ирина Антонова). 
С помощью фотографий, 
документов, артефактов 
для посетителей воссозда-
дут один из тяжелейших 
периодов в жизни музея и 
его хранителей – людей, 
которые, как и солдаты на 

полях сражений, ежедневно 
совершали подвиг. 

ГМИИ им. Пушкина,
697-95-78, 
www.arts-museum.ru, 
до 21 июня

Сказочники        

Мир детской книги – вол-
шебный мир, в который 
всегда приятно возвра-
щаться. И сейчас у вас 
есть потрясающий шанс 
увидеть самые прекрас-
ные, всем знакомые, 
любимые иллюстрации от 
мэтра-сказочника, «отца 
иллюстрации» Владимира 
Конашевича. Компанию 
ему составят рисунки к 
детским книгам от зна-
менитых художников-
нонконформистов – Эрика 
Булатова, Виктора Пивова-
рова и др. Именно в рисун-
ках Владимира Конашевича 
к нам когда-то пришли 
Маршак, Чуковский, Ганс 
Христиан Андерсен, Агния 
Барто, Пушкин, Лермон-
тов… Его работы словно 
сами рассказывают исто-
рию, живут полной жизнью, 
когда смотришь на них, ка-
жется, что еще мгновение –
и они начнут двигаться. 

Музей личных коллекций,
697-16-10, 
artprivatecollections.ru, 
до 28 июня
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Москве на велосипеде за послед-
ние буквально года два стало на-
много легче. И в том смысле, что 
в городе стало много съездов с 
бордюров. И в том смысле, что 
автомобилисты относиться к нам 
стали лучше. Пешеходы – и то 
создают больше проблем. Люди 
на тротуарах не привыкли реа-
гировать на быстрое движение 

С солнцем на спицах

Не секрет, что многих мо-
сквичей занятия регуляр-
ным спортом отпугивают 

необходимостью тратить на это 
немалое время. А тут все-таки до-
рога на работу, которую так или 
иначе надо преодолевать. И если 
дом и офис разделяет расстояние 
в пределах десяти - пятнадцати 
километров, то потери времени 
на езду на велосипеде будут не 
столь большими. Особенно если 
одним транспортом до работы не 
доберешься и приходится пере-
саживаться. Зато два-три раза 
в неделю проехался – и форму 
поддержал, и удовольствие по-
лучил, и вроде как поездки на 
метро сэкономил.

По поводу удовольствия – кто 
бы что ни говорил, но ездить по 

и велосипедистов буквально не 
замечают. Но, как я уже сказал, с 
тротуаров теперь можно уходить.

А уж как мне велосипед по-
могает в работе! Жизнь у  меня, 
выпускающего редактора газеты 
«Покровское-Стрешнево»,  не-
спокойная. То встреча с жителя-
ми, то концерт, то соревнования, 
то депутаты заседают. А район 
мой - Покровское-Стрешнево - 
большой, к тому же такой слож-
ной формы, что из угла в угол 
пешком далеко, а транспортом –
опять же с пересадками. Да еще и 

Автомобиль я не вожу, 
поэтому велосипед меня 
всегда привлекал, в том 
числе тем, что это и транс-
порт, и «спортзал» сразу. 

пробки на улице Свободы и Во-
локоламке. А велосипедом – са-
мое милое дело, за 10 минут до 
любой точки можно добраться.

И с одеждой проблема решае-
мая – у кого на работе нет шка-
фа и места, чтобы переодеться?  
Хотя все равно - ездить чаще все-
го приходится с рюкзаком. Фо-
тоаппарат и ноутбук я на работе 
не оставлю даже не из осторож-
ности – мало ли где пригодятся. 
Единственное, с чем придется 
мириться – это наш климат. Ез-
дить по снегу и слякоти я пока 
еще не готов. В нормальную же 
погоду – с удовольствием! 

АЛЕКСЕЙ ПОЛЯКОВ

КСТАТИ

21 мая в Москве состоялась очередная акция «На работу на 
велосипеде», приуроченная ко Всемирному дню без авто-
мобиля. Москвичам предлагалось добраться до рабочего 
места на велосипеде, чем многие из них, во главе с руко-
водителем Департамента природопользования Антоном 
Кульбачевским, воспользовались. В СЗАО акцию активно 
поддержали сотрудники библиотек нашей Центральной 
библиотечной системы.
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У НАС В ГОСТЯХ

ворит, что я очень изменилась в 
последние годы. А у меня у самой 
ощущение, что я очень долго на-
ходилась в состоянии яйца, но 
только не могла из этой скорлупы 
выбраться. Училась в Петербурге, 
бегала по всем музеям и выстав-
кам, ходила на концерты – сло-
вом, жадно поглощала знания, 
но ничего не могла дать взамен. 
И вдруг наконец это произошло: 
все, что копилось десятилетиями, 
я смогла осмыслить и привнести в 
свое творчество.

– Вы начинали в период безвреме-
нья. А как сейчас обстоят дела в ва-
шем жанре: конкуренция ощутима?

– Если конкуренция и есть, то 
она не идет ни в какое сравнение 
с тем, что творится в поп-музыке, 
например. На смену безвреме-
нья пришел новый период. Мне 
очень нравятся исполнители, 
которые идут следом за мной. К 
счастью, их достаточно много. И 
они даже не могут себе предста-
вить, насколько тяжел, почти не-
возможен был путь в этом жанре 
еще совсем недавно.

– А почему же он сегодня стал ле-
гок?

– Прежде всего потому, что 
замечательный искусствовед, 
концертмейстер Галина Серге-
евна Преображенская придума-
ла свой проект «Романсиада». 
Он многим открыл двери в мир 
музыки: молодежь сразу вышла 
на большие площадки, получила 
возможность записывать диски, 
участвовать в концертах, ездить 
на гастроли… Сколько сил ухо-
дило на то, чтобы пробить эту 
стену в мое время, нужно расска-
зывать отдельно.

– Нина, когда я готовился к на-
шей встрече, обратил внимание, что 
в большинстве интервью с вами го-
ворят как с экзотической певицей, 
которая занимается чем-то необыч-
ным. Хотя романс, казалось бы, не 
такой уж редкий жанр. Вас это не 
удивляет?

– Одно время удивляло. Я ведь 
никогда в жизни не думала «за-
ниматься чем-то необычным». 
Но стала певицей, и все кругом 
стали говорить о моей совершен-
но особой манере исполнения. 
Хотя… я к ней пришла от соб-
ственного несовершенства.

– Что вы имеете в виду?
– В то время, когда я училась 

петь, любой вокалист начинал 
с того, что копировал манеру 
каких-то состоявшихся звезд – и 
российских, и зарубежных. Мне 
это не удавалось. Я была эмо-
циональная, рассеянная, и мне 
не хватало терпения. Но все же 
в процессе этого «копирования» 
какие-то элементы я освоила, а 
мимо каких-то прошла. И по-
лучилось, что я присвоила себе 
черты очень многих исполните-
лей. У меня непроизвольно сло-
жилась собственная манера – та, 
которая сейчас кому-то кажется 
весьма самобытной. Хотя на са-
мом деле как мне было удобно, 
так я и пела.

А потом вдруг наступил пери-
од, когда мне стали говорить о 
театральности моих проектов. И 
мне это тоже очень польстило, 
поскольку я всего-навсего дела-
ла то, что нравится, не ориенти-
руясь на модные течения.

– Но все-таки, вам доводилось 
чувствовать одиночество на этом 
поприще?

– Конечно. В те годы, когда 
я начинала, романс ассоции-
ровался прежде всего с Аллой 
Баяновой, Изабеллой Юрьевой, 
Жанной Бичевской, Валентиной 
Пономаревой, Нани Брегвадзе, 
которая просто процветала… 
Но это люди других поколений 
– они где-то там, высоко в небе-
сах, между ними и мной – колос-
сальное расстояние. Да к тому же 
у них за долгие годы сформиро-
валась своя совершенно особая 
публика, которая ходила на их 
концерты еще в советские вре-
мена. Поэтому когда один очень 
известный продюсер узнал, что 
я решила посвятить свою жизнь 
исполнению романсов, он вос-
кликнул: «Что ты делаешь? Ты 
такая талантливая, но ты со-
вершенно не тем жанром зани-
маешься. Еще немножко, и эта 
аудитория вымрет, не для кого 
будет петь». Но то ли потому, что 
я не умела ничего другого, то ли 
от собственного упрямства, с 
этой дороги я так и не свернула.

– Но ведь были попытки? Я знаю, 
например, что вы замечательно ис-
полняете джаз, а однажды и вовсе 
попробовали попсовый проект…

– Да, я попробовала и поняла: 
не мое. И слава Богу. Дело ведь не 
в овациях, которыми награждает 
тебя публика. Во всем мире са-
мый дешевый ширпотреб встре-
чают восторженно, вопрос в дру-
гом: а нужно ли это мне?

Решила не сбиваться с наме-
ченного пути. Помню, мне было 
уже под тридцать, я собрала свои 
записи и отнесла на радио. Но 
одна седовласая редактор мне 
сказала: «Деточка, в этом жанре 
вам еще рано работать». Я была 
так обижена, что не могу вам 
передать! Я ведь столько всего 
пережила, настрадалась, поче-
му такая реакция? Но недавно я 
переслушала те записи и поняла: 
а ведь редактор была права. Ви-
димо, все держалось на каком-то 
внутреннем, молодежном на-
хальстве.

Мы недавно, кстати, рассужда-
ли с мамой на эту тему. Она го-

– Бывают ли у вас поединки с пу-
бликой? Вы приехали на гастроли, а 
зрители ждали нечто другое…

– Очень часто. Например, был 
у меня концерт в Екатеринбурге 
– в составе абонемента местной 
филармонии. Публика, которая 
ходит только на академическое 
исполнение консерваторской 
классики, вдруг увидела своеоб-
разную альтернативу привычно-
му жанру. И вот первое отделение 
ушло на то, что я своим исполне-
нием шаг за шагом убеждала зри-
телей, что исполнение романсов 
может быть разным. И только к 
антракту мне удалось этот зал 
растопить. Бывают такие вечера, 
когда складывается впечатление, 
будто публика принимает у тебя 
экзамен. В Тель-Авиве сейчас 
было такое настроение в зале: 
мол, что ты нам споешь?

– По окончании такого вечера вы 
выходите со сцены как победитель-
ница или наступает полное опусто-
шение?

– Опустошение не от этого бы-
вает, поскольку до тех пор, пока 
зал тебя слушает, – процесс вза-
имный. Если все идет хорошо, 
то они тебя не только послуша-
ют, но еще и услышат, что самое 
главное, разумеется.

А вот опустошение наступа-
ет тогда, когда все идет хорошо, 
но ты чувствуешь, что подобных 
концертов в этом городке давным-
давно не было и что публика не 
хочет тебя отпускать – вызывает 
на бис и ей все мало. Вот такие 
концерты много сил отнимают, 
но это хорошая усталость.

– Несколько лет назад мы расска-
зывали о вашей программе, посвя-
щенной творчеству Ахматовой…

– Это не столько программа, 
сколько поэтический спектакль. 
Называется он «Память о солн-
це», и мы вместе с Ольгой Кабо 
играем его по сей день (компози-
тор Злата Раздолина).

– Помнится, во время репетиций вы 
серьезно волновались: дескать, дай 
Бог продержаться хотя бы сезон…

– Серьезно? Я уже и не помню та-
ких острых переживаний, потому 
что всякий раз мы с Олей не пере-
стаем радоваться переполненным 
залам. В России интерес к творче-
ству Анны Ахматовой невероятно 
высок. В любую эпоху ее стихи и 
поэмы звучат актуально, не теряют 
своей высокой поэтичности.

Но все-таки мы решили не оста-
навливаться на достигнутом и 
придумали еще один поэтический 
спектакль. На сей раз он строится 
на творчестве Марины Цветаевой. 
Симфоническую музыку для орке-
стра написал 25-летний композитор 
Дмитрий Силупанов – уникальной 
красоты музыка! Я так радуюсь, 
осознавая, что по всей стране, где 
мы сейчас гастролируем, собира-
ются полные залы, нас приветству-
ют овациями, нас ждут – это такое 
счастье.

И вот возвращаясь к началу на-
шего разговора о популярности 
романса… Недавно на записях 
программы «Романтика роман-
са» я познакомилась с блестящим 
молодым исполнителем Евгени-
ем Кунгуровым. У него огромное 

будущее, я уверена, поскольку 
природа наградила его голо-
сом удивительной мощи и 
красоты. Так вот, Женя пред-
ложил выступить вместе. И 
этот вечер состоялся у нас 26 
мая в Доме музыки. Для меня 

это большое удо-
в о л ь с т в и е , 

ведь, поми-
мо талан-

та, Женя еще и 
прекрасный человек. 

И пока такие люди есть в 
нашей профессии, за будущее 

романса я спокойна. 

ФИЛИПП ПИЛИПЕНКО

сказы. Мои друзья по соцсети 
могут и не знать, что я певица (я 
никогда это не подчеркиваю), 
но когда они вдруг узнают о 
моих концертах, реакция быва-
ет самой непредсказуемой. Не-
давно один студент написал в 
личку: «А что вы поете? Ой, как 
интересно! А как этот жанр на-
зывается – я такого никогда не 
слышал». И пришел на концерт. 
Так что все от нас зависит…

– А вас, как артистку, подобные 
расспросы зрителей могут оскор-
бить или ранить? Все-таки обид-
но – человек расспрашивает о 
том, чему вы посвятили всю свою 
жизнь…

– Наоборот, я всегда ужасно 
этому радуюсь. Счастье меня 
переполняет, когда читаю в 
почте сообщения: «Вы знаете, 
я случайно увидел вас по теле-
визору и уже несколько дней 
слушаю романсы». Или: «Я по-
трясен, для меня это настоя-
щее событие!» Можно, конечно 
же, расстраиваться, что меня 
только сейчас увидели, но я ра-

дуюсь. Ведь так или 
иначе они благодаря 

мне услышат по-
эзию Ахматовой 

и Цветаевой. В 
такие минуты 
ощущаю себя 
св о е о бра зн ы м 
п р о в о д н и к о м : 

значит, все не 
зря.

Нина ШАЦКАЯ является по праву 
одной из самых ярких исполни-
тельниц романса. О том, как вер-
нуть былую славу этому жанру, о 
современной культуре и молоде-
жи певица рассказала в интервью 
нашей газете.
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ШАЦКАЯ:
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романса 
я спокойна»

– Все равно ведь одного проекта, 
наверное, мало на всю страну?

– Вполне достаточно. Главное, 
чтобы этот проект продолжал-
ся. У нас ведь часто бывает: есть 
человек – есть дело. Сейчас по-
бедителей «Романсиады» можно 
встретить в любом российском 
городе. Плюс, конечно, популяр-
ности этому жанру добавила и 
программа на канале «Культура» 
«Романтика романса». Так что 
можно говорить о своеобразном 
Ренессансе в нашей музыкальной 
сфере – лишь бы она не оказалась 
задавлена попсой, которая про-
цветать будет всегда – в любые 
времена и при любых режимах. 
Мир романса достаточно хрупок, 
ему необходима поддержка.

– Молодежи много на ваших кон-
цертах? Считается ведь, что романс 
– это что-то старомодное…

– Недавно я была на гастролях 
в Самаре, вышла на сцену и обо-
млела – ползала молодежи. И с 
каждым годом их число, мне ка-
жется, только прибавляется.

– Если бы наше телевидение 
больше внимания уделяло класси-
ческой музыке, так и весь зал мо-
лодежи удалось бы собрать…

– Мне кажется, дело не в 
телевидении. Сегодня моло-
дежь почти не смотрит теле-
визор. Я, конечно, могу оши-
баться, однако новую волну 
интереса к своему творче-
ству почувствовала после 
того, как завела собственную 
страничку в Фейс-
буке. Я размещаю 
там фотографии 
из путешествий 
и небольшие рас-
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ИНФОРМАЦИЯ

НЕДВИЖИМОСТЬ

УСЛУГИ

Обучаю игре на фортепиано. Под-• 
готовка к поступлению в муз. школу, 
помощь ученикам, развитие муз. 
слуха. Опытный преподаватель. 
8-926-384-01-35

ОБУЧЕНИЕ

СТРОИТЕЛЬСТВО

Сдам/сниму кв., комн. 8-495-514-• 
34-94
Агентство недвижимости «МИЭЛЬ». • 
Купить, продать, обменять, сдать 
квартиру или комнату. Срочный вы-
куп. Помощь в получении ипотеки. 
Новостройки. Загородная недви-
жимость. Сопровождение сделок. 
8-495-777-78-09
Арендую квартиру/комнату. 8-495-• 
772-10-67
МГСН на Октябрьском поле. Купить, • 
продать, сдать квартиру или комнату. 
Срочный выкуп квартир/долей. 
8-495-255-24-22
Продам участки без подряда в КП • 
«Троицкая застава». Ленинградское 
и Пятницкое ш., 58-й км, окружен-
ные лесом. 8-963-782-42-89, сайт: 
Троицкая-застава.рф
Продам участки без подряда в шикар-• 
ном месте в центре леса. Новориж-
ское ш., 75 км от МКАД, Клинский р-н. 
8-963-782-42-89
Продам участки без подряда от • 
30 000 р. за сотку. Новорижское ш., 
75 км от МКАД, Клинский р-н. 8-916-
534-08-61

Сдать/снять. Премия хозяевам. Фи-
нансируем. Ремонт. 8-495-782-56-71

Семейная пара из МО снимет • 
1-комн. квартиру! 8-495-999-28-82
Срочно сниму комнату. 8-495-589-• 
02-33
Фирма снимет квартиру для со-• 
трудников. 8-495-641-70-58

КУПЛЮ

ЖИВОТНЫЕ
Ветклиника. Круглосуточно. 8-495-• 
947-30-33
Усып. животных. Кремац. 8-495-509-• 
47-75

ПРОДАЮ

Антиквариат куплю дорого! Иконы, 
мебель, картины, фарфор, бронзу, 
серебро, книги до 1930 г. Выезд бес-
платно. 8-495-761-56-18

Антиквариат дорого куплю! Мебель, 
иконы, картины, фарфор, бронзу, се-
ребро, часы, книги до 1930 г. Выезд и 
оценка бесплатно. 8-495-410-25-01

БИБЛИОТЕКУ ДОМАШНЮЮ. 8-495-
720-68-36

Куплю янтарь, янтарные бусы, из-• 
делия из янтаря. Дорого. Выезд. 
8-495-201-65-30
МОНЕТЫ И МЕДАЛИ ВСЕХ СТРАН, • 
НАГР. ЗНАКИ, АНТИКВАРИАТ, ЗНАЧКИ, 
СТАТУЭТКИ, СТАР. КНИГИ И ДР. МАГА-
ЗИН. 8-499-943-14-20
Фотоап. Оптику. 8-915-251-51-55• 
Часы механические (любое состояние), • 
значки, открытки. 8-495-723-19-05
Янтарь куплю дорого, статуэтки, • 
подстаканники, портсигары, значки, 
самовары, серебро, иконы, монеты. 
8-495-643-72-12

ЗДОРОВЬЕ
24 ч. Запои, код. Выезд на дом. Гаран-• 
тия качества. 8-495-740-84-28

Вывоз мусора. 8-903-725-50-81• 
«Газели». 8-495-744-76-94• 
«Газель « - фургон, высота 2,20. Везде. • 
Грузчики. 8-499-740-73-68, 8-967-
141-10-22, Михаил
«Газель», «Соболь», дачи, грузчики. • 
8-926-128-28-73, 8-965-106-60-90, 
Сергей
«Газель». 8-910-403-70-93• 
«Газель». Дачи. Переезды. 8-495-647-• 
67-01
«Газель». Кузов 3 м, 5 мест. Грузчики. • 
8-495-496-81-41, 8-915-089-07-98

«Мастер на час». 8-925-882-04-70

Авто+грузчики. 8-495-589-00-78• 
Грузоперевозки. 8-495-728-69-81• 
Грузоперевозки. 8-926-468-53-84, • 
Михаил
Дачные грузопассажирские переез-• 
ды. Грузчики. 8-495-664-94-24
Квартирные переезды. Грузчики. • 
8-495-642-38-29, 8-926-979-99-15, 
Анатолий Дмитриевич

Мебель: ремонт, обивка. 8-495-772-
17-43

Обивка и ремонт мебели. Выбор тка-• 
ни. 8-495-585-63-85, www.ometr.ru
Переезд недорого. 8-495-978-18-47• 
Перетяжка мебели на дому. Доступ-• 
ные цены. 8-917-587-55-52

Рем. TV и антенн. 8-495-960-12-73

Уборка квартир. 8-964-644-19-20• 

Такси круглосуточно. 8-495-665-04-00, 
8-495-961-71-20

РАБОТА

Мастер-универсал. 8-905-794-44-49• 
«Муж на час». Все виды работ по ре-• 
монту. Звоните. 8-926-193-10-44
Кв. рем. Москвичи. Семья. 8-916-114-• 
35-81
Маляр. Москвич. 8-495-417-35-33, • 
8-926-037-33-42
Мастер, москвич из Митина. Ремонт • 
квартир, отделка дач. Все виды работ. 
8-965-27-37-095, Борис
Остекление балконов. Установка • 
окон. Недорого. 8-495-748-94-34
Ремонт кв., офисов, дач и коттед-• 
жей. Все виды работ. Москвичи. 
Качество гарантируем. 8-499-196-
23-31, 8-916-489-40-44
Ремонт квартир. Качественно. Недо-• 
рого. 8-962-929-43-62
Ремонт квартир. Недорого. 8-926-• 
685-50-69
Ремонт кв-р. Все виды работ, www.• 
forum-rem.ru. 8-495-162-23-65
Укл. ламината, паркетной доски, уст. • 
дверей. 8-495-723-87-03
Циклевка. 8-926-520-87-61• 

В пос. Чернь Тульской обл. продаю • 
уч. (ИЖС) 28 сот. 250 км по Симфе-
роп. ш. Газ, свет, вода. 570 000 р. 
8-916-871-88-74,Ольга, 8-909-982-
28-29, Сергей
Продается дом, готовый к прожива-• 
нию, площадь 534 кв. м, от МКАД 
по Пятницкому шоссе 9 км, ст. м. 
«Пятницкое шоссе» 5 км, подробности 
на сайте: http://www.cian.ru/sale/
suburban/2105792. 8-926-977-20-30, 
Олег
Участки от 10 соток для ПМЖ, рядом с • 
д. Алексейково, Клинский р-н, рядом 
пруд, от 19 000 руб. сотка. Рассрочка 
2 года. 8-495-540-40-52

Агент по недвижимости. Обучение. М. • 
«Октябрьское поле». 8-903-720-58-79
Требуются мастер-универсал, мастер • 
маникюра. 8-926-216-95-60
Фармацевт в аптеку. М. «Сходнен-• 
ская». Сменный график 2/2. Оформ-
ление по ТК РФ, наличие сертифи-
ката обязательно. 8-499-762-29-10, 
Лариса Николаевна

Как рассказали нашему 
корреспонденту в проку-
ратуре СЗАО, в марте 2015 

года  женщине позвонил муж-
чина, который представился на-
чальником отделения банка, в 
котором у женщины открыт счет. 
Сославшись на технические 
причины, он осведомился о дате 
последнего обращения в банк и 
сумме вклада. Ничего не запо-
дозрив, пенсионерка сообщила 
интересовавшие «сотрудника 
банка» сведения.

Вскоре ей вновь позвонили. 
На этот раз звонивший предста-
вился сотрудником местного от-
деления полиции, назвал свою 
фамилию и сообщил, что в райо-
не действует банда мошенников, 
которые путем запугивания от-
бирают у пенсионеров вклады 

и квартиры. При этом «поли-
цейский» поинтересовался, не 
угрожал ли женщине кто-либо, 
и оставил номер своего телефона 
для связи в подобных случаях.

Через какое-то время пенсио-
нерке позвонил еще один муж-
чина и с угрозами физического 
насилия потребовал перевести 
300 тыс. рублей на указанный им 
счет. После этого  пенсионерка 
позвонила в ОВД района Щуки-
но и поинтересовалась, работает 
ли у них сотрудник с фамилией, 
которую ей ранее называли по 
телефону. Получив положитель-
ный ответ, женщина в дальней-
шем доверилась этому человеку, 
позвонила по оставленному им 
номеру и рассказала об угрозах.

«Полицейский» посоветовал 
женщине выполнять все требо-
вания мошенников и обещал, 
что все будет проходить под кон-
т ролем правоохранительны х 
органов, что бояться ей нечего 
и после окончания «операции» 
денежные средства ей будут воз-
вращены. 

В результате пожилая женщина 
перевела на указанный счет 300 000 

ПРОКУРОР ИНФОРМИРУЕТ

Мошенники ищут новые 
способы обмана

рублей, а затем совершила сделку 
по продаже принадлежащей ей 
квартиры и полученные деньги в 
сумме 9 миллионов рублей также 
передала мошенникам.

По результатам проверки за-
явления прокурором было не-
замедлительно направлено в 
Следственное управление УВД 
по СЗАО ГУ МВД России по 
г. Москве постановление для 
решения вопроса об уголовном 
преследовании злоумышленни-
ков. Следственной частью СУ 
УВД по СЗАО возбуждено уго-
ловное дело. Постановлением 
Хорошевского районного суда 
г. Москвы на основании ходатай-
ства следователя наложен арест 
на квартиру. 

В настоящее время прокура-
турой в суд направлено исковое 
заявление в интересах пенсио-
нерки о признании договора 
купли-продажи недействитель-
ным, как заключенного под вли-
янием обмана, и возврате жилого 
помещения в собственность по-
терпевшей.

Ход расследования прокурату-
рой контролируется. 

В прокуратуру СЗАО в апре-
ле с заявлением обрати-
лась одинокая 81-летняя 
жительница района Щуки-
но, ветеран труда и инвалид 
II группы. 

Дорогие друзья!
С июля 2014 года Федеральным 

законом «О воинской обязанности 
и военной службе» предоставле-
на возможность для граждан, по-
лучивших высшее образование, 
выбирать между годом службы по 
призыву и двумя годами службы по 
контракту.

Уволенные по несоблюдению условий контракта и не выслужив-
шие срок военной службы по призыву обязаны пройти военную 
службу по призыву (два дня службы по контракту равны одному 
дню по призыву). Кандидаты на военную службу по контракту 
должны соответствовать требованиям по возрасту, уровню обра-
зования, физической подготовленности, состоянию здоровья, про-
фессиональной пригодности.

По вопросам оформления документов обращаться в отдел Военного ко-
миссариата города Москвы по Хорошевскому району, кабинет 209. Теле-
фон для справок: (499)199-77-87. 

КУРКИНО 
ул. Родионовская, д. 16, корп. 3а

 Каб. 207, тел.: 8(495)961-34-84.
 Каб. 204, тел.: 8(495)961-34-75.

МИТИНО 
ул. Митинская, д. 35 

 Каб. 203, тел.: 8(495)753-49-72.
 Каб. 210, тел.: 8(495)752-55-16.

ПОКРОВСКОЕ-СТРЕШНЕВО 
ул. Свободы, д. 16 

 Каб. 17, тел.: 8(495)491-85-66.
 Каб. 19,  тел.: 8(495)491-16-74.

СЕВЕРНОЕ ТУШИНО 
ул. Туристская, д. 29, корп. 1 

 Каб. 11, тел.: 8(495)948-46-61.
 Каб. 20, тел.: 8(495)948-46-97.

СТРОГИНО
ул. Маршала Катукова, д. 19, корп. 1 

 Каб. 18, тел.: 8(495)756-21-21.
 Каб. 25, тел.: 8(495)758-16-21.

ХОРОШЕВО-МНЕВНИКИ 
ул. Народного Ополчения, д. 33, корп. 1 

 Каб. 107, тел.: 8(499)946-32-91.
 Каб. 301, тел.: 8(499)197-91-81.

ЩУКИНО
ул. Расплетина, д. 9 

 Каб. 16, тел.: 8(499)194-04-91.
 Каб. 18-а, тел.: 8(499)194-20-74.

ЮЖНОЕ ТУШИНО 
ул. Свободы, д. 42 

 Каб. 4, тел.: 8(499)492-01-73.
 Каб. 5, тел.: 8(495)490-46-70.

Есть вопросы 
по капремонту – 
обращайтесь 
в управу

В помещениях 

управ созданы 

информационные 

комнаты по вопро-

сам капитального 

ремонта.
Время работы: 

понедельник – 

пятница с 10.00 до 

19.00.

Е

Отдел Военного 
комиссариата города 

Москвы по Хорошевскому
 району на постоянной 
основе проводит отбор 

граждан на военную 
службу по контракту.

Возраст: от 18 до 40 лет (по дей-
ствующему законодательству).

Возраст: от 19 до 35 лет (по уста-
новленным правилам МО РФ).

Граждане женского пола при-
нимаются на должности, ко-
торые разрешено им замещать. 
Здоровье: «А» (годен к военной 
службе) и «Б» (годен к военной 
службе с незначительными огра-
ничениями).Образование общее 
(9 - 11 классов) и высшее. Жилье 
(ипотека) после первого кон-
тракта.

Наличие среднего профес-
сионального образования предо-
ставляет дополнительные воз-
можности для служебного роста 
и повышения денежного доволь-
ствия. Более высокий квалифи-
кационный уровень физической 
подготовленности поощряется 
ежемесячной надбавкой в разме-
ре до 100% от денежною оклада.

Денежное довольствие: от 
17 000 до 60 000 рублей. Гибкая си-
стема надбавок за выслугу лет (до 
40%), классность (до 30%), особые 
условия службы (до 100%). Пре-
мирование и ежегодная матери-
альная помощь.

Допуск к сведениям, состав-
ляющим государственную тай-
ну (для конкретных воинских 
должностей). При работе со 
сведениями, составляющим го-
сударственную тайну, выплачи-
вается надбавка от 10 до 65% от 
должностного оклада.

Обращайтесь по адресу: 
ул. Таманская, 10, каб. 209. 

Телефон для справок: 
(499)199-77-87.

Отдел Военного комисса-
риата города Москвы 
по Тушинскому району 

СЗАО приглашает на работу 
на должность помощника 
начальника отделения.

Требования: образование 
не ниже среднего; 

знание компьютера.
Тел.: 8(499)198-04-51, 

8-925-049-07-98, 
8(499)198-26-37.

ХИМЧИСТКЕ-ПРАЧЕЧНОЙ «ДИАНА» 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ:

приемщик заказов,
водители-экспедиторы,

гладильщицы в цех
График работы сменный, 

з/п при собеседовании

Тел.: 8-916-588-13-17, 
8-499-199-02-02,

м. “Полежаевская”

РЕКЛАМА В СТРОЧКАХ: 
(495) 411-67-07
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Только в июне

по ценам 2014 года!

Пенсионерам, детям, 
компаниям 

от 5 человек - скидки.  
Звоните с 10 до 20: 

8(495) 641-78-14 
8(926) 112-91-93 

zhiclub.ru

6.06 Суздаль
6.06 Новый Иерусалим - Аносин-Борисоглебский 
монастырь - Княжье озеро
6.06 Усадьба Архангельское
7.06 Зеленое царство (парк редких птиц и зверей в 
Воробьях)
7.06 Тайны московских дворов и  переулков
7.06  Москва Гиляровского
12-14.06 Озерная Сказка: Тверь - Торжок - Осташков 
- Селигер - Нило-Столобенская пустынь - Ржев
12.06 Сказание о земле Рязанской
12.06 Свято-Троицкая Сергиева Лавра - 
Черниговский скит - Радонеж - Покровский 
монастырь
13.06 Коломна (с музеем пастилы)
13.06 Русская усадьба:  Валуево и Вороново
13.04 Пестрая жизнь Китай-города (пеш.)
14.06 Усадебное ожерелье Юго-Запада Москвы
14.06 Остафьево - Ивановское - Дубровицы
14.06 Святая Угреша (Николо-Угрешский монастырь)

14.06 Бункер Сталина
19.06 Из уголовного прошлого Москвы (пеш.)
20.06 Мышкин
20.06 Зарайск
20.06 Подземелья Москвы с посещением 
бункера «холодной войны»
21.06 Абрамцево
21.06 Святыни Дмитровской земли
21.06 Московские высотки с посещением 
Останкинской телебашни
27-28.06 Тула - Ясная Поляна
27.06 Дубна с теплоходной прогулкой и 
посещением плантации женьшеня
27.06 Кашин на Фестиваль каши
27.06 Жостово - Федоскино
28.06 Литературное Переделкино
28.06 Тайны и легенды Москвы
28.06 Бункер Сталина
9-13.07 Казань - Нижний Новгород - Арзамас

Экскурсии клуба «Живая история»

Авторские маршруты 
от лучших экскурсоводов Москвы


